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2019 se inicia e com ele nossa primeira edi-
ção deste ano. Um ano que promete 

muitas surpresas, mudanças, e desafios. Em 2019 
desejamos fazer um trabalho ainda melhor do que 
o que já vinha sendo feito até aqui. Esperamos que 
seja um ano de grandes conquistas a todos nós, e que 
possamos ver a ascensão do país, do Estado de SC e 
da região do Planalto Norte nesta nova fase.

Começamos este ano noticiando o dia a dia 
das pessoas, suas ações que promovem a mudança 
no mundo, e os acontecimentos que marcaram a 
semana. E  por isso, contamos com você caro leitor, 
para que em 2019 continuemos a fazer notícia com 
credibilidade e compromisso ao leitor, para que 
possamos levar informação a todos os lugares com 
ética e responsabilidade.

Que em 2019 possamos continuar fazendo parte 
de sua vida, trazendo tudo sobre Canoinhas e região!

Obrigada a você que esteve conosco ano passado 
e que estará conosco em 2019, que façamos um bom 
trabalho juntos!

Mãos a obra, 2019 chegou e o jornal Correio 
do Norte tem muita coisa boa esse ano para você, 
prestigie-nos! 

Novo ano, novas coisas...
EDITORIAL

ARTIGO

KELLIN INOCÊNCIO  *

Em tempos de análises intensas 
sobre a democracia, nada mais rele-
vante que uma reflexão social acerca 
da educação brasileira. Sobretudo a 
respeito do movimento alfabetiza-
dor, que apropria os cidadãos para 
se colocarem crítica e socialmente.

Para iniciarmos essa pondera-
ção, devemos compreender melhor 
o que significa alfabetização. Não é 
somente a capacidade de decodificar 
símbolos e letras. Mais do que isso, é 
compreender a escrita e, sobretudo, 
seu valor social.

Justamente, os brasileiros estão 

carentes de alfabetização embutida 
de valores sociais. O ato de aprender 
a ler e escrever, nessa perspectiva, 
deve ser promovido no chão da 
escola. E mais: além dos muros es-
colares, atingindo todas os extratos 
econômicos e sociais.

Seria interessante termos uma 
sociedade crítica, autônoma e que 
saiba ler o mundo, não é mesmo? 
Com pessoas que atendam os pa-
râmetros de cidadania e de gover-
nabilidade impostos em território 
nacional.

Para isso, o trabalho de Paulo 
Freire é extremamente frutífero – ao 
contrário das críticas intensas a ele. 

Freire não está ultrapassado. É, sim, 
consideravelmente moderno para 
os interesses governamentais que 
regem a educação brasileira.

Existem lacunas significativas 
nos processos educacionais  de 
crianças, jovens e adultos. Alguns 
consideram que trazer Freire para 
a escola básica é um retrocesso. 
Mas a ausência de suas diretrizes 
nos bancos escolares vai além da 
perspectiva alfabetizadora: é uma 
discussão política e social.

Freire é cidadania e socialização. 
É, certamente, integração entre es-
cola, comunidade e saberes (formais 
e informais).  Explorar os pensa-

mentos Freireanos na educação do 
século 21 é permitir que esse movi-
mento da comunidade na escola e da 
escola na comunidade se concretize 
e atinja resultados positivos para a 
sociedade brasileira.

*Kellin Inocêncio é professora do 
curso de Pedagogia nas modalida-
des Presencial e Ensino a Distância 
do Centro Universitário Internacio-
nal Uninter

Alfabetização, Freire e a cidadania no século 21

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



3CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 11 DE JANEIRO DE 2019

AutoShow Chevrolet  
líder em vendas em 2018

INFORME PUBLICITÁRIO

Pelo 4º ano consecutivo a AutoShow Che-
vrolet é líder de vendas na região, e isto se 
deve ao fato de trabalhar respeitando as 

regras da montadora que exige um alto índice 
de atenção ao cliente além da qualidade ofertada 
em cada veículo.

No ano de 2018, a AutoShow recebeu o selo 
de classificação máxima com pelo 3º ano con-
secutivo com o programa “Franchise Meeting 
2018”, o qual avalia a performance em vendas, 
pós vendas, atenção ao cliente, participação no 
mercado, instalações, dentre outros quesitos de 
qualidade, nesta avaliação a AutoShow Chevrolet 
atingiu a marca de 93 pontos.

“Temos a grande satisfação de atender a todos 
com um sorriso no rosto educação e eficiência, 
buscando o melhor para nossos clientes, e a pro-
va disso está nos resultados que nos consolida 
como a líder em vendas pelo 4º ano consecutivo”, 
enfatiza o Gerente Geral da concessionária em 
Canoinhas, Carlos Eduardo da Silva.

No portfólio Chevrolet o Onix é o carro mais 
vendido do Brasil, e o Chevrolet prisma, o sedan 
mais vendido do Brasil, contando também com o 
super esportivo Chevrolet Cruze, o SUV mais de-
sejado Tracker,  Montana,  S10, Chevrolet Cobalt, 
e o novo Chevrolet Equinox.

Carlos Eduardo destaca que toda linha recebe 
investimentos para oferecer o maior conforto, 
tecnologia e eficiência aos clientes. Outro fator a 
se comemorar para a marca, é que em Fevereiro 
de 2019 a AutoShow Chevrolet – Canoinhas co-
memora 10 anos de atuação na cidade, e quem 
ganha o presente é você cliente, que vai desfrutar 
de todas as oportunidades e promoções para ad-
quirir seu veículo com toda qualidade, tecnologia, 
inovação e conforto que só a AutoShow Chevrolet 
oferece!

Na AutoShow Chevrolet você tem a certeza de 
ter a melhor  condição de negociação da região, 
com preço justo, os melhores seminovos, a me-
lhor avaliação do mercado, um pós vendas com 
oficina especializada, um departamento de peças 
completo, e a loja Fun Store Chevrolet contando 
com camisetas, chaveiros, e acessórios vintage!

Nosso muito obrigado a todos os clientes, 
parceiros, amigos etc., de Canoinhas e região.

Concessionária vendeu 211 
unidades em Canoinhas, 

atingindo 21,3% de 
participação de mercado 

Rubens Ribeiro da Silva, 720 Fone:  (47) 3621-6400

Alexandre Cavalet - Gerente de Pós Vendas, com equipe da oficina especializada

Fernando Damaso - Gerente de VendasCarlos Eduardo Da Silva - Gerente Geral
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GOVERNADOR MOISÉS ASSINA 
NOMEAÇÃO DE MIL PROFESSORES 
EFETIVOS PARA A REDE ESTADUAL 

GOV/SC

O governador Carlos Moisés assinou na tarde 
da última quarta-feira, 9, a nomeação de mil pro-
fessores efetivos para a rede estadual de ensino 
a partir de fevereiro. A medida foi anunciada por 
meio de uma transmissão ao vivo nas redes 
sociais direto da sede da Secretaria de Estado 

da Educação (SED), no Centro de Florianópolis, 
ao lado da vice-governadora Daniela Reinehr, 
do secretário da pasta, Natalino Uggioni, e do 
secretário da Casa Civil, Douglas Borba. Os mil 
professores efetivos substituirão ACTs (Admi-
tidos em Caráter Temporário).

ASSISTÊNCIA I
A Prefeitura de Canoinhas fez mais de 16 mil 

atendimentos em 2018 na Secretaria de Assis-
tência Social pelos Centros de Referência de As-

sistência Social (Cras) e na sede da secretaria. 

ASSISTÊNCIA II
De acordo com a secretária Cintia Aguiar, 

foram mais de 1.300 famílias acompanhadas 
no decorrer do ano. “É por meio destes atendi-

mentos que garantimos que a política de prote-
ção social se transforme em benefícios a quem 

realmente precisa”, afirma Cintia.

EQUIPAMENTOS I
Os bebês que precisam de reanimação inter-
nados no Hospital Santa Cruz de Canoinhas 

agora terão mais qualidade no atendimento. O 
Governo do Município de Canoinhas adquiriu 
aparelho chamado Ressuscitador Infantil Ba-

bypuff, que proporciona ótimos resultados em 
procedimentos de reanimação. 

EQUIPAMENTOS II
Outros três circuitos respiratórios para adulto 

também foram comprados e entregues à enfer-
meira obstetra da maternidade Camila Soares 

de Lima, que representou o hospital na entrega.

CONCURSO PM-SC I
A Polícia Militar de Santa Catarina (PMSC) está 
com inscrições abertas para o processo seletivo 

de agentes temporários. As vagas se destinam 
a jovens de 18 a 22 anos. É possível se inscrever 

até o dia 28 de janeiro e a taxa é de R$ 50.

CONCURSO PM-SC II
São 490 vagas para todo o Estado. O número de 
vagas para cada cidade pode ser consultado no 

edital do processo. A remuneração inicial tem o 
valor bruto de R$ 1.017.

CONCURSO PM-SC III
A prova objetiva ocorre em 17 de fevereiro – as 
inscrições podem ser feitas no site do Instituto 

AOCP, organizador da prova. Os selecionados 
terão que realizar um curso de formação, que 

deve começar em 6 de maio.

UPA I
A partir desta quinta-feira (10), a Unidade de 

Pronto Atendimento (UPA)  de Canoinhas con-
tará com um terceiro médico atendendo.

UPA II
A atuação de três médicos atendendo simulta-
neamente será apenas no horário chamado de 

“pico”, compreendido entre às 16h e às 22h e 
será disponibilizado todos os dias da semana.

INSS I

O governo federal vai fazer 
uma auditoria em 2 milhões 
de benefícios pagos pelo Insti-
tuto Nacional do Seguro Social 
(INSS) que têm indícios de 
irregularidade.

INSS II

O anúncio foi feito pelo secretário Espe-
cial da Previdência e Trabalho, Rogério 
Marinho, após reunião, no Palácio do Pla-
nalto, para tratar da medida provisória de 
combate a fraudes no INSS, que deve ser 
editada pelo presidente Jair Bolsonaro até 
segunda-feira, 14.

INSS III

Marinho se reuniu com os ministros Onyx Lorenzoni (Casa Civil) e Paulo Guedes (Econo-
mia) para avaliar o texto da medida provisória. “Há mais de 2 milhões de benefícios que 
precisam ser auditados, porque têm algum indício de ilicitude. Por isso há necessidade 
de fazer uma espécie de mutirão para zerar esse estoque”, disse Marinho.
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Santa Catarina

TRÂNSITO

Novas placas com padrão de 
Mercosul já estão valendo em SC

A padronização para as novas placas de 
veículos com o modelo Mercosul deveria 
ter entrado em vigor em 2016, mas já foi 
adiada quatro vezes pelos órgãos execu-
tivos de trânsito. Agora, em 2019 todos os 
estados do país devem se regularizar  para 
que os veículos adquiridos novos a partir 
de agora, possuam a nova placa.

A nova resolução determina que as 
empresas candidatas a produzir placas no 
padrão Mercosul precisam ter o sistema 
informático avaliado pelo Departamento 
Nacional de Trânsito (Denatran) integra-
do com a base de dados nacional (BIN).

As placas do Mercosul foram definidas 
em resolução em 2014 e já são utilizadas 
na Argentina e no Uruguai. A proposta 
foi feita para criar um banco de dados 
único entre os cinco países do Mercosul 
(Argentina, Brasil, Paraguai, Uruguai e 
Venezuela), semelhante ao que existe na 
União Europeia. Isso facilita o combate 
ao tráfico de veículos roubados, já que 
as informações de cada automóvel ficam 
disponíveis em várias nações.

Entre as tecnologias adotadas para a 
segurança, está a impressão de código 
de barras e QR Code nas placas.  Outra 
mudança é a padronização do fundo 
branco e a distinção de cores na borda 
para veículos de frete, oficiais etc.

As novas placas também aumentam 
o número de identificações possíveis, já 
que passam a adotar mais letras do que 
números. No Brasil, o atual padrão pode 
se esgotar nos próximos anos.

Anteriormente, estava previsto que 
as identificações deveriam indicar os 
brasões do estado e do município onde o 
carro seria emplacado. Agora, os símbolos 
foram retirados. O sistema que registra as 
informações dos veículos já está apto a 
usar o padrão, mas o Detran-Sc ainda está 
lidando com as exigências de adaptações.

O novo padrão só precisa 
ser adotado para o primeiro 
emplacamento e, para quem 
tiver a placa antiga, no caso 
da troca de município ou 
propriedade Emblema 

do Mercosul
Nome 
do país

Marca
D’água

Bandeira
do país

Signo/Distintivo
do Brasil

Combinação 
de 4 letras 
e 3 números

Selo Fiscal Federal
(chip - sem previ-
são de instalação)

Ondas 
Sinusoidas

Código 
Bidimensional

Faixa
holográfica

40 cm

13 cm

OFICIAL

DIPLOMÁTICO

COLECIONADOR

PARTICULAR

COMERCIAL

ESPECIAL

20 cm

20 cm

As placas de motos seguem 
o mesmo padrão das placas 
de carros  mudando apenas 
o tamanho

COMO SERÃO AS NOVAS PLACAS?

Fonte: Gráfico G1

GERAL
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POLÍTICA

NSC/TV

EDUCAÇÃO

Secretário diz que prioridade 
em SC é qualidade da 
educação em sala de aula

O novo secretário de Estado 
da Educação, Natalino Ug-
gioni, afirmou que a priori-
dade da pasta é a qualidade 
da educação em sala de aula.

“Nesse sentido, nós va-
mos ter um olhar especial 
para o ensino médio, que to-
dos sabemos que é um pro-
blema não apenas em Santa 
Catarina. Mas sem descuidar 
também do ensino básico, 
dos anos iniciais, porque 
se nós tivermos uma boa 
preparação nesse período, 
os alunos chegarão melhor 
preparados para o ensino 
médio”.

O secretário também fa-
lou sobre o uso de tecnolo-
gia nas escolas, umas das 
promessas de campanha do 
governador Carlos Moisés 
(PSL): “A ambiência tecno-
lógica para ele [professor] 
prepare a  melhor  aula  e 
use a tecnologia para me-
lhor passar esse conteúdo 
para o estudantes já está 
sendo providenciada com 
aquisições de tecnologia de 
ponta”.

Por f im, falou sobre o 
salário e a nomeação dos 
professores. A valorização 
salarial da categoria tam-
bém foi uma das promessas 
do governador. “As tratati-
vas para reajuste da classe 

DIVULGAÇÃO

Secretário de Educação de SC, Natalino Uggioni, em entrevista ao NSC 

profissional da educação já 
estão nas mãos da equipe 
de governo com todas as 
informações necessárias. E 
eu posso adiantar a vocês 
que nós vamos ter uma boa 
negociação e nosso plano é 
negociarmos com o sindi-
cato da classe já para todo o 
período de gestão do gover-
nador Moisés, de modo que 
tenhamos todo um período 

de gestão sem a necessidade 
de voltarmos a renegociar a 
cada ciclo” , afirmou o se-
cretário.

BIOGRAFIA
Natalino Uggioni é graduado 
em ciências pela Universida-
de do Sul de Santa Catarina 
(Unisul) e tem mestrado em 
engenhar ia  de  produção 
pela Universidade Federal de 

Santa Catarina (UFSC). Foi 
superintendente do Instituto 
Euvaldo Lodi de Santa Cata-
rina, onde focou nos temas: 
gerenciamento de estágios, 
elaboração e gerenciamen-
to de projetos de inovação, 
consultoria em sistemas de 
gestão da inovação e me-
lhoria da competitividade 
industrial .  Atualmente,  é 
consultor autônomo.

Conheça 
os locais 
das provas 
objetivas 
que serão 
aplicadas 
no domingo

CONCURSO 
PÚBLICO

A Prefeitura Municipal de 
Canoinhas divulgou edital os 
locais de acesso para a prova 
objetiva de múltipla escolha, 
que acontece neste domingo, 
13. No período da manhã se-
rão abertos os portões às 8 
horas e fechados às 9 horas. 
A prova terá duração de três 
horas. 

Os locais de acesso para 
a prova objetiva de múltipla 
escolha no período da tarde 
serão abertos às 13 horas e 
fechados às 14 horas. A prova 
terá duração de três horas.

Os candidatos deverão 
comparecer ao local de prova 
com antecedência, munidos 
de caneta esferográfica azul 
ou preta transparente e do-
cumento oficial original com 
foto.

Recomenda-se, ainda a 
impressão do comprovante 
de inscrição.

Os locais onde serão rea-
lizadas as provas escritas 
objetivas são: 
COLÉGIO ESTADUAL SANTA 
CRUZ - CESC
Rua Bernardo Olsen, 400, 
Centro 
EBM DR. AROLDO CARNEIRO 
DE CARVALHO
Rua Saulo de Carvalho, 1490, 
Jardim Esperança 
EBM PRESIDENTE CASTELO 
BRANCO
Rua 1º de Maio, 100, Cohab I 
(próximo ao SENAI)

Canoinhas
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RURAL

Garden Cristian Kmita Melo
Engenheiro Agrônomo 
CREA/PR-MT 136404/VD     

Atualmente um dos fatores da baixa produtividade está 
diretamente ligada à dificuldade em do estabelecimento de 
uma população ideal de plantas em função da semeadura, 
decorrente de vários fatores que impossibilitam a germina-
ção normal das sementes. Podemos afirmar que dentre os 
fatores essenciais para a germinação estão a umidade, aera-
ção e temperatura do solo. Vale ressaltar que estes fatores 
acima citados possuem uma influência direta pelo estado 
de compactação do solo que está ao redor da semente. O 
processo de escarificação é um método de preparo da terra 
baseado no rompimento do solo através da penetração de 
hastes mecânicas, com a utilização de um equipamento agrí-
cola denominado “escarificador”. As fotos à seguir, são de 
uma área de cultivo de feijão no município de Canoinhas/SC 
que através de uma avaliação simplificada, de uma área com 
o processo de escarificação e outra sem, podemos observar 
algumas diferenças.

A esquerda, temos uma imagem que apresenta a estru-
tura de raiz da área não escarificada. Havendo um obstáculo 
à raiz principal, neste caso a compactação de solo, prolife-
ram-se as laterais, formando uma configuração de sistema 
radicular muito denso e raso que, em condições de campo, 
dificilmente sobrevivem a um período de seca.

À direita temos uma análise de estrutura radicular da 
área escarificada. A primeira observação é a direção ereta 
em que a raiz se desenvolveu, não tendo comprometido a sua 
capacidade penetração da raiz principal e de busca de água 
em camadas mais profundas do solo, tendo em vista que seu 
tamanho ultrapassou os 27 centímetros. 

Portanto, o processo de escarificação é uma opção para 
condicionarmos o solo, aumentando à aeração, infiltração 
de água e penetração de raízes para que ocorra um melhor 
desenvolvimento a parte aérea da planta, aumentando a 
resistência aos períodos de seca, e consequentemente di-
minuindo o stress pelo déficit hídrico, garantindo assim um 
aumento e a estabilidade da produção agrícola.

Como está o enraizamento 
de suas lavouras?

Epagri promove algumas
melhorias ambientais 
em Irineópolis
Canoinhas

AGRICULTURA

A busca pela sustentabilidade 
ambiental e redução dos cus-
tos de produção na atividade 
leiteira vem desencadeando a 
procura por alternativas para 
o aproveitamento dos resíduos 
animais, que se manejados 
inadequadamente acarretam 
sérios prejuízos ambientais. 
Os dejetos animais, quando 
manejados adequadamente no 
solo, deixam de ser poluentes e 
passam a constituir valiosos in-
sumos para a produção agrícola 
sustentável. 

Segundo o engenheiro agrô-
nomo da Epagri, Alex Caitan 
Skolaude, o tratamento e re-
ciclagem dos dejetos, além de 
contribuir para a redução da 
poluição do meio ambiente, evi-
tando a contaminação do solo e 
dos recursos hídricos,possibilita 
reciclar os nutrientes da alimen-
tação animal para a produção 
de biomassa, como as próprias 
pastagens, melhorando tam-
bém as propriedades físicas, 
químicas e biológicas do solo 
e assim mantendo um sistema 
altamente produtivo e equili-
brado. Outro ponto importante 
é que o tratamento dos resíduos 

animais, através do processo fer-
mentativo, inviabiliza sementes 
de invasoras e aumenta os teores 
de nutrientes mineralizados, 
tornando-os prontamente dis-
poníveis as plantas.Além dis-
so, uma propriedade que não 
efetua o tratamento dos seus 
resíduos certamente terá maior 
incidência de moscas e odores 
desagradáveis, o que pode ser 
um problema ambiental e para 
a saúde do bovinocultor.

Esterqueiras são benfeitoria-
sescavadas no solo e revestidas 
com geomembrana impermea-
bilizante que permitem captar 
e armazenar os dejetos de bo-
vinose promover o tratamento 
atravésda fermentação do es-
terco, diminuindo o seu poder 
poluidor e possibilitando seu 
posterior uso na agricultura. Nos 
últimos dois anos no município 
de Irineópolis foram instaladas 
trinta e quatro esterqueiras em 
vinte propriedades produtoras 
de leite. Como,cada esterqueira 
é esgotada anualmente cerca 
de três vezes é possível acon-
dicionaraté 4500 m³ de dejetos 
animais durante o ano. Consi-
derando os teores de nutrientes 
médios encontrados nos dejetos 
líquidos bovinos e o preço atual 
dos fertilizantes comerciais, há 
uma economia anualde apro-

ximadamenteR$ 105.000,00 nas 
vinte propriedades, com média 
de R$ 5.250,00 por unidade agrí-
cola. Nas referidas propriedades 
o sistema de produção de leite 
é a pasto, as esterqueiras foram 
dimensionadas para o número 
de animais planejado.

O principal motivo que ala-
vancou a crescente demanda 
de instalação das esterqueiras 
foi o forte trabalho de cons-
cientização e incentivo do Es-
critório Municipal da Epagri de 
Irineópolis através do Programa 
Regional Planorte Leite, o apoio 
financeiro do Programa SC Rural 
e também da prefeitura muni-
cipal, que através do programa 
porteira a dentro, possibilitou a 
escavação das valas para depó-
sitodos dejetos em grande parte 
das propriedades.

No município de Irineópolis 
está em andamento o Programa 
Municipal de Conservação do 
Solo, da Água e das Estradas 
Rurais e o manejo adequado 
dos resíduos animais é parte 
integrante desse projeto. Em 
razão de tudo o que foi exposto 
a demanda para construção de 
esterqueiras continua surgindo 
e a intenção é que nos próximos 
anos todas as propriedades pro-
dutoras de leite possuam este 
sistema.

DIVULGAÇÃO

Nos últimos dois anos no município de Irineópolis foram instaladas trinta e quatro esterqueiras em 
vinte propriedades produtoras de leite
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REGIÃO

COLAÇÃO DE GRAU 

A solenidade de Colação de Grau do Ensino Médio da 
EEB Horácio Nunes, em especial da extensão do Núcleo 
Escolar Guilherme Bossow do Rio Branco (com três 
turmas), foi uma belíssima festa constituída de muita 
emoção, confraternização e sentimento de superação. 

O evento foi realizado na noite do dia 20 de dezembro, 
no Ginásio Municipal de Esportes. A apresentação dos 
formandos e o  Baile de Formatura foi realizado na 
Sociedade Recreativa e Cultural de Irineópolis, no dia 
21 de dezembro. 

No dia 14 de dezembro, a Cresol Irineópolis, 
realizou o último sorteio do ano de 2018, 
da campanha Sonho de Prêmios Cresol, 
que contemplou o associado, Ronaldo de 
Souza, morador da localidade de Colônia 
Escada, com uma Lavadora Lava e Seca 
LG 8,5 kg. Na foto, o cupom sorteado, e as 
funcionárias da cooperativa, Elaine Haubri-
cht  Moissa e Giulia Stasiak, mostrando a 
máquina de lavar. 

SONHO DE PRÊMIOS CRESOL 

NATAL ENCANTADO 2018
CDL SORTEIA PRÊMIOS 

A jovem Damaris Cocharski foi a feliz ganhadora do 1º. Prêmio 
da promoção “Natal Encantado 2018”, promovido pela Câma-
ra de Dirigentes Lojistas (CDL), em parceira com associados 
da entidade, comércio local e a prefeitura de Irineópolis. O 
sorteio foi realizado na manhã do dia 4 de janeiro, na sede 
da CDL, agora instalada em sala anexa ao Ginásio Municipal 
de Esportes. Foram sorteados 10 prêmios em vale compras, 
no valor de R$ 200 cada um, e o um prêmio em vale compras 
no comércio local, no valor de R$ 1 mil. -- Participaram do ato, 
alguns empresários e gerentes de lojas, a imprensa, e a vere-
adora, Soraia Lopes, que representou o legislativo durante o 
sorteio dos 11 prêmios.

Damaris Cocharski, que comprou uma cesta de Natal, na 
VILA CELEIRO EMBALAGENS,   recebendo o seu prêmio, das 
mãos da  sócia-proprietária da loja, Carla Regiane Sampaio, 
que tem como sócia, Silviane Sampaio

Nesta sexta-feira, 11, às 10 horas, o PA da Sicoob 
de Irineópolis, realiza o sorteio de 1 KIT PRAIA, da 
promoção “Viaje Com SicoobCard”, composto por 
1 Guarda Sol, Cadeira de Praia e uma Bola de Vôlei 
oficial. Os mesmos comprovantes de compras 
entregues pelos correntistas na cooperativa, 
emitidos entre o dia 10 de outubro e 31 de dezem-
bro de 2018, concorrerão também ao sorteio de 
uma viagem à Natal (RN) e o crédito de R$ 1 mil 
na sua conta, que será realizado na agência de 
Canoinhas, no dia 18 de janeiro de 2019.   

VIAJE COM SICOOBCARD

Quem festejou a formatura de suas filhas gêmeas, 
Josieli e Josiani, foi o casal, Luiza e Domingos 
Froguel, residente na localidade de Barra Mansa, 
município de Canoinhas. - As formandas cursaram 
o Ensino Médio no N.E. Guilherme Bossow, não 
muito distante de onde moram. Aos compadres 
Luiza e “Mingo”, seguem os nossos Parabéns pela 
importante conquista em família

O Sicoob esteve presente em mais uma edição do Congresso Brasileiro do Cooperativismo de Crédito (Concred), 
que aconteceu entre de 21 a 23 de novembro em Florianópolis, e tinha como tema central “Cooperativismo de 
Crédito: Protagonismo e Sinergia em Cenários de Mudança”. - Ao longo dos últimos 20 anos, o Concred tornou-
-se o maior evento cooperativista de crédito da América Latina, destacando-se pela organização, qualidade dos 
palestrantes e a efetividade de seus resultados que 
contribuíram para o contínuo crescimento do SNCC. 
Em 2018, mais de 1.500 congressistas se reuniram 
no Centro de Convenções de Florianópolis – Centro 
Sul, para três dias de compartilhamento de ideias, 
experiências e conhecimentos. -- Neste ano, o Si-
coob levou 15 líderes, diretores e superintendentes, 
entre eles, o presidente da Sicoob Crédicanoinhas, 
Francisco Greselle e o Secretário de Administração, 
Wilson Arrabar (foto).

REGISTRO: SICOOB NO 12º. CONCRED
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LOCAL

MANDE SEU RECADO:
e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
Fone: 3622-1571
WhatsApp: 99659-4455

FALTA DE ENERGIA

Uma leitora moradora da Rua João Muller, próximo ao Cerealista Pereira, reclamou da 
falta de energia no local. “Estamos indignados somos fumicultores, e quero registrar 
minha indignação sobre a falta de energia, só hoje foram três vezes, eu acho engraçado 
que quando não é época de secagem do fumo não há essas quedas de energia, então, 
por favor, não só por nós aqui, mas em nome de todos os fumicultores,que nessa época 
começam a secar os fumos, gostaria de pedir por favor aos responsáveis,  para evitar 
essas quedas de energia,pois, isso prejudica e muito os fumicultores! Eu gostaria de 
uma resposta dos responsáveis, porque já tive informações que em outros lugares que 
também estão na secagem de fumo estão com esse sério problema, então seus respon-
sáveis pela nossa energia por favor, façam o possível e o impossível para não acontecer 
mais isso, se coloquem no nosso lugar,pois dependemos da secagem, esperamos uma 
resposta obrigada”, desabafa a leitora.

ATENDIMENTO NO COHAB I
Um usuário do posto de saúde Cohab I, reclama da demora 
do profissional de saúde desta unidade, chegar no posto 
para prestar atendimento aos demais pacientes. Segundo 
o reclamante ele levou um paciente com bastante idade 
ao posto, e ficou mais de uma hora esperando a chegada 
do médico sendo a pessoa de idade avançada e com difi-
culdades de ficar sentada esperando, pois tem 89 anos. Ele 
relatou ainda, que isso aconteceu diversas vezes com ele, e 
demais pacientes.

REDE FEMININA DE COMBATE 
AO CÂNCER DE CANOINHAS
CNPJ: 83.786.400/0001-00
Rua Nery Waltrick, 690 – Centro 
Fone: (47) 3622-2310
CEP: 89.460-000-CANOINHAS/SC

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

A Rede Feminina de Combate ao Câncer de Canoinhas, através de 
sua representante legal, convoca suas associadas para a “Assembleia 
Geral Ordinária”, a ser realizada em sua sede à Rua Nery Waltrick, n.º 
690, no dia 28 de janeiro de 2019, às 14:30 (quatorze e trinta) horas 
em primeira convocação com a presença da maioria das associadas, 
e às 15:00 (quinze) horas com qualquer número de associadas pre-
sentes, com a seguinte:
ORDEM DO DIA:
- Apreciação e Deliberação do Balanço Patrimonial /2018.
- Apreciação e Deliberação do Relatório das Atividades /2018.
- Posse da diretoria para o biênio 2019/2020.
- Outros assuntos de interesse das associadas.

Canoinhas, 10 de janeiro de 2019.
Elizabeth Vitória Luna Woitexen

Presidente
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SEGURANÇA

Na quarta, 09, por volta das 21h, equipes PM desloca-
ram até a rua Joaquim Batista Pires, bairro São Cris-
tóvão, para atendimento de ocorrência de Ameaça, 
Violência doméstica (Lei Maria da Penha), Vias de 
fato e Lesão corporal leve. A equipe da PM foi aciona-
da via central 190. Chegando ao local da ocorrência a 
equipe se deparou com uma cena de agressão entre 
os irmãos, onde um dos homens estava alterado e 
embriagado e o outro apresentava uma lesão leve no 
ombro direito. Conforme relato, seu irmão chegou 
em casa embriagado, brigando com esposa e filhos, 
quebrando tudo dentro de casa, ele tentou conversar 
com o irmão para o mesmo se acalmar, porém seu 
irmão partiu pra cima agredindo-o fisicamente. 
Em conversa com a mulher ela relatou que seu com-
panheiro chegou em casa embriagado, começou 
a dar chutes em seu filho, e que ela pediu para ele 
parar, que quando ela saiu para fora da casa com 
as crianças e ele disse “vou matar tudo vocês e vou 
jogar no rio”. Diante dos fatos a guarnição registrou 
o boletim de ocorrência e conduziu os envolvidos 
até a Delegacia de Policia Civil de Canoinhas.

Violência doméstica

SAMU

Criança de dois anos de 
idade cai de janela de 
sobrado em Canoinhas
Canoinhas

DIVULGAÇÃO

Uma menina de dois anos de 
idade caiu da janela do andar 
de cima de um sobrado na rua 
Emílio Scholze, próximo à  Poli-
clínica, em Canoinhas. A queda 
foi de uma altura de 3,5 metros 
e ocorreu na última segunda-
-feira, 7.
Quando os bombeiros chega-
ram ao local a menina já estava 
no colo da sua mãe.
A mãe contou que foi buscar 
um alimento quando a criança 
subiu em uma cama próxima da 
janela e caiu.
Os bombeiros fizeram os pro-

 A Polícia Militar de Canoinhas aten-
deu a uma ocorrência em um bar na 
rua Maria Olsen, distrito de Marcílio 
Dias, em Canoinhas, depois que um 
homem foi ameaçado por outro. O 
caso aconteceu na noite desta terça-
-feira, 8.
Segundo o denunciante, seu desafe-
to prometeu voltar para “acertar as 
contas”. Os policiais fizeram buscas 
e localizaram o acusado com sua 
namorada, que já haviam retornado 
ao bar. Com ele nada de suspeito foi 
localizado.
Dentro do carro dele, um Fiat Stilo, 
no entanto, foi encontrado um revól-
ver calibre .38 com duas munições 
intactas, que encontrava-se no asso-
alho, embaixo do tapete, próximo aos 
pedais do motorista. O homem foi 
conduzido até a Delegacia para pro-
cedimentos cabíveis e vai responder 
a boletim circunstanciado.

Ameaça
Na quarta, 09, por volta das 14h, equipes 
da PM foram acionadas para se deslocar no 
bairro Campo da Água Verde para atendi-
mento de ocorrência de Tentativa de Estupro. 
A equipe foi acionada via central 190, e  no 
local foi conversado com uma mulher, a 
qual relatou que: reside na residência de sua 
avó materna e que seu tio Adriano Alves Da 
Silva reside na mesma residência. Segundo a 
vítima no mesmo dia da denúncia, por volta 
das 14 horas ela estava dormindo no sofá da 
sala quando acordou com o homem em cima 
dela, somente de Cueca e com a genital para 
fora da cueca forçando seu pescoço com as 
duas mãos, fato este presenciado pela filha 
de 5 anos.
A vítima empurrou o homem e correu até a 
residência da mãe, pedir por ajuda. Diante 
do relato da vítima as equipes da PM se des-
locaram até o local dos fatos, localizando o 
homem na residência onde ocorreu o fato. 
O autor e a vítima foram encaminhados até 
a delegacia de polícia civil para os procedi-
mentos cabíveis.

Tentativa de estupro

Na noite de segunda, 07, por volta das 
20h, equipes PM de Canoinhas des-
locaram em apoio a Major Vieira que 

possuía informações sobre o paradeiro 
de um homem com mandado de prisão 
ativo, diante dos fatos foi montado cerco 

a residência do mesmo, situado a Bairro 
Sol Nascente, efetuado a averiguação na 
residência sendo o mesmo localizado 

nos fundos tentando empreender fuga,  
a PM deu voz de prisão e o conduziu a 
unidade prisional de Canoinhas.

Mandado de prisão 

A criança foi medicada e passa bem

cedimentos de estabilização 
seguindo o protocolo e após 
uma avaliação completa, 
a criança foi imobilizada e 
conduzida até a Unidade de 
Pronto Atendimento.
As guarnições utilizaram 
nessa imobilização, o Co-
lete de Imobilização Dorsal 
(KED), que apesar de ser um 
equipamento de resgate vei-
cular, é bastante apropriado 
por encaixar-se perfeita-
mente no corpo de crianças 
dessa idade.
Segundo relato do Corpo de 
Bombeiros de Canoinhas, 
a menina não teve lesões 
graves e logo ganhou alta 

médica.
A equipe médica do Pronto 
Atendimento de Canoinhas 
telefonou para a equipe 
do Corpo de Bombeiros, 
enaltecendo a conduta das 
equipes e elogiando os pro-
cedimentos adotados na 
imobilização.
De acordo com os bombei-
ros, para ocorrências dessa 
natureza, não é aconselhado 
mexer na vítima de maneira 
precipitada ou inadequada.
O correto é acionar o serviço 
de emergência e aguardar 
a chegada das equipes, ou 
do Bombeiro ou do Serviço 
Móvel de Urgência (Samu).

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



11CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 11 DE JANEIRO DE 2019

ESPECIAL

Projeto de professora propicia 
doação de cadeiras de rodas

SOLIDARIEDADE

ELISANDRA CARRARO
Canoinhas

DIVULGAÇÃO

Idealizadores do projeto da escola, integrantes do IFSC e Lions 
Clube juntamente com Vitória

A parti r da carta de uma 
aluna do 6º da Escola CAIC, 
insti tuições se uniram e 
conseguiram a cadeira

No fi nal do ano passado, um 
gesto simples, mas solidário, 
trouxe mais dignidade e faci-
lidade de locomoção a uma 
mulher especial, de 27 anos, 
Vitória, moradora do distrito 
de São Cristóvão, em Três 
Barras.

A partir da troca de anéis 
de alumínio que lacram latas 
de bebidas, a moça recebeu 
uma cadeira de rodas através 
da campanha de arrecadação 
de lacres promovida pelo Rota-
ry Club de Joinville. A iniciativa 
teve o apoio do Instituto Fede-
ral de Santa Catarina (IFSC), 
campus de Canoinhas e do 

Lions Clube Canoinhas.
A carta foi escrita em de-

zembro do ano passado por 
uma aluna da Escola Básica 
Municipal João Pacheco de 
Miranda Lima (Caic), a qual 
relatava a necessidade de sua 
irmã, comoveu e motivou a 
comunidade escolar a auxiliar. 
“Espero que um dia possa aju-
dá-la, para ver a alegria em seus 
olhos, para passear, ver coisas 
novas e conhecer a sensação 
de liberdade de ir e vir”, dizia 
parte do texto.

A corrente do bem, lide-
rada pelas professoras Adriele 
Kohler e Junale Portes, e que 
teve a participação efetiva dos 
alunos da Comissão Interna de 
Prevenção a Acidentes (Cipa), 
arrecadou 16,8 quilos de lacres.

Apesar do volume não ter 
atingido a meta estabelecida 
para a troca, o Rotary Club Join-
ville foi sensível ao pedido so-
mando a arrecadação da escola 
à outra quantidade de lacres 
recolhida nas demais campa-
nhas pela região. “Ações como 
essa tem que se multiplicar 
para que possamos fazer mais 
pelas pessoas”, frisou Migueli-
na Karvat, diretora da escola e 
incentivadora da mobilização.

A entrega do equipamento 
foi realizada na própria casa 
da jovem e reuniu, além dos 
familiares, representantes da 
escola, do Rotary Club Joinvil-
le, Lions Club Canoinhas e do 
IFSC. Secretário de Educação, 
Cultura e Esporte, Antônio 
Tsunoda, também esteve pre-

sente e também o integrante 
do Lions de Canoinhas, Willian 
Godoy.

“hoje foi mais uma prova 
de que uma pequena semente 

plantada pode render uma 
grande e produtiva árvore. A 
união e comprometimento 
de todos resultaram em bons 
frutos”, disse Willian.
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UPA de Canoinhas passa por alterações 
no sistema de atendimento

UTILIDADE PÚBLICA

ASCOM/PMC
ARQUIVO CN

Mudanças vão melhorar o atendimento

Desde o início da semana 
algumas alterações foram 
feitas para garantir mais agi-
lidade e qualidade no atendi-
mento da Unidade de Pronto 
Atendimento de Canoinhas.

A inspiração para estas 
alterações a secretária foi 
buscar em Mafra. “Lá o pro-
tocolo de classificação de ris-
co está funcionando muito 
bem e a dinâmica de traba-
lho tem pontos positivos que 
pretendemos implantar em 
Canoinhas. A mudança aqui 
não acontecerá toda de uma 
vez, mas gradativamente”, 
garantiu. Em Mafra o hospi-
tal implantou recentemente 
o Pronto Atendimento, que 
desafoga a UPA 24h.

MUDANÇA GRADATIVA
Quem chegar à UPA continu-
ará sendo acolhido por um 
profissional de enfermagem 
que vai classificar o caso 
de cada paciente. A partir 
desta triagem inicial, a pes-
soa será encaminhada para 
atendimento conforme sua 

condição – casos mais graves 
terão prioridade.

“É de suma importância 
inovar os ambientes. Melho-
rar logística e operacionaliza-
ção do serviço. Vamos iniciar 
os trâmites para implantar o 
Acolhimento e Classificação 
de Risco a partir de segunda-
-feira”, explica.

Além de organizar a fila 
de espera e propor outra or-
dem de atendimento que não 
a ordem de chegada, a clas-
sificação de risco vai garantir 
o atendimento mais rápido 
ao canoinhense com grau 
de risco elevado e ao mesmo 
tempo informar ao paciente 
que não corre risco imediato, 
assim como a seus familiares, 
sobre o tempo provável de es-
pera que é definido em por-
taria do Ministério da Saúde.

“Observamos em Mafra, 
por exemplo, que pacientes 
que não são casos de urgên-
cia ou emergência chegam 
a ficar por horas na fila e 
muitas vezes são encaminha-
dos para atendimento nas 
unidades básicas de saúde”, 
comenta.

Outra mudança será em 
relação aos acompanhantes: 
agora só poderá ficar na área 
destinada ao atendimento o 
paciente. Terá direito à acom-
panhante somente crianças 
e idosos.

O aumento no número 
dos casos de virose, a para-
lisação do atendimento na 
rede pública de saúde em 
outros municípios da região 
e a falta de atendimento dos 
planos em urgência e emer-
gência tem sobrecarregado 

a UPA desde o final do 2018 
e por isso as modificações 
foram necessárias. “Pedimos 
paciência e compreensão aos 

canoinhenses que forem até 
a UPA. São alterações impor-
tantes que trarão benefícios”, 
conclui Zenici.

SAÚDE
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Aumenta número de casos 
de virose em Canoinhas

DOENÇAS DO VERÃO

ASCOM/PMC

O final de 2018 e início de 2019 
foram marcados por aumento 
no número de casos de virose 
em Canoinhas. Em alguns 
dias, quase 70% dos pacien-
tes atendidos na Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 
apresentavam sintomas rela-
cionados à diarreia e é por isso 
que Secretaria Municipal de 
Saúde faz alerta à população 
sobre o problema.

A virose é um quadro clí-
nico que resulta da infecção 
provocada por algum tipo de 
vírus contraído muitas vezes 
por desatenção ou descuido 
em questões de higiene, ali-
mentação, consumo de água... 
As gastrointestinais causam 
vômito, febre, dor abdominal 
e inchaço de gânglios.

A enfermeira Hellen Cor-
deiro explica que o tratamen-
to das viroses normalmente 
consiste em tratar e minimizar 
seus sintomas, já que existem 
poucos medicamentos para 
os vírus em si. O tratamento 
dos sintomas normalmente 
envolve remédios para redu-
ção da febre e melhora da dor, 
além de orientações gerais de 
saúde.

No entanto, a enfermeira 
lembra que cuidados em casa 
podem ajudar na recuperação 
e ajudam os sintomas a serem 
aliviados mais rapidamente. 
São eles: hidratação constante 
(tomar bastante soro caseiro; 
nada de suco industrializado 
ou refrigerante), repouso, 
alimentação saudável e leve. 

SAÚDE

Além disso, os pacientes de-
vem evitar a locais com muitas 
pessoas para evitar a trans-
missão e evitar compartilhar 
talheres e copos com pessoas 
de casa. Em casos de diarreia é 
importante a reidratação com 
soro caseiro. 

A secretária de Saúde, Ze-
nici Dreher, lembra se não 
houver comprometimento 
dos pacientes nos cuidados 
em casa, a recuperação é mais 
demorada: “todos somos res-
ponsáveis pelo tratamento 
porque, além do atendimento 
nas Unidades de Saúde ou 
UPA, os cuidados no domicílio 
com alimentação, hidratação 
são necessários por até sete 
dias”.

CAUSAS
Zenici acrescenta ainda que a 
prevenção também é essen-

cial, pois os cuidados com a 
higiene e a alimentação nun-
ca são demais na época do 
verão e podem afastar estes 
problemas digestivos sérios. 
Nesta época de férias e fes-
tas as pessoas ficam menos 
em casa, saem da rotina, vão 
visitar outros lugares, fazem 
refeições fora, fatores que 
elevam o risco de enfrentar 
uma virose. O próprio calor, 
aliás, acelera a decomposição 
da comida, outro patrocinador 
do revestrés na barriga.

Lavar as mãos sempre an-
tes das refeições e após usar o 
banheiro é fundamental para 
evitar a doença. Higienizar 
muito bem os alimentos antes 
de comer também é impor-
tante já que pessoas infecta-
das eliminam o vírus até três 
semanas depois do processo 
infeccioso aparente.

Recomendações

– Lave as mãos cuidadosamente e com frequência, espe-
cialmente depois de usar o banheiro e de trocar as fraldas 
das crianças, antes das refeições e quando for preparar os 
alimentos;

– Lave bem e deixe mergulhados em solução desinfetante 
frutas e legumes que vão ser ingeridos crus;
– Use água tratada para beber e no preparo dos alimentos;

– Mantenha sempre bem limpos os utensílios de mesa e os 
que são usados na cozinha;

– Lembre-se de que o soro caseiro e os produtos equiva-
lentes contêm sais minerais importantes para reidratar o 
paciente não encontrados na água pura;

– Procure o médico tão logo se apresente episódios de 
diarreia aguda.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



14 CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 11 DE JANEIRO DE 2019

GERAL

Atenção a alimentação e higiene na praia 
ou piscina, podem evitar danos à saúde
Brasil

DIVULGAÇÃO

A dica é aproveitar o verão de forma consciente e cuidando da saúde

CUIDADOS COM A SAÚDE NAS PRAIAS:

No começo do ano, muitas 
pessoas correm para a praia 
para aproveitar os dias de fol-
ga. Mas, mesmo nesses mo-
mentos de diversão, é preciso 
ter cuidados com a alimenta-
ção e também com a higiene 
para evitar a transmissão de 
doenças. É preciso cuidado 
também com frutas cítricas, 
como limão, mexerica e a 
laranja, que têm substâncias 
ácidas em suas cascas que, 
em contato com o sol, deixam 
a pele vermelha e causam 
queimaduras de primeiro 
grau. Com o tempo, essa quei-
madura vira uma irritação, 
pode deixar a pele marrom e 
até formar uma bolha. Caso 
caia uma gota dessas frutas 
na pele, não adianta passar 
protetor solar – a dica é lavar 
imediatamente com água e 
sabão, esfregar bem e evitar 
tomar sol na mancha.

 Na hora de se refrescar, 
também é preciso atenção 
nas águas falsificadas. Alguns 
vendedores podem tirar a 
água da torneira e colocá-las 
em rótulos e em embalagens. 
A dica é não consumir água 
de procedência duvidosa e 
sempre optar por marcas 
conhecidas e de maior credi-
bilidade. A latinha também 

pode ser local de transmissão 
de diarréias ou doenças infec-
ciosas, por isso vale limpá-la 
antes de beber.

É importante evitar ali-
mentos que entram em con-
tato com a água, por ela ser 
o maior meio de transmissão 
de doenças na praia. Por isso, 
raspadinha e sorvete casei-
ro, que são feitos de água de 
procedência desconhecida, 
não são recomendados. Além 
deles, alimentos que levam 

ovo, maionese e carne, como 
o sanduíche natural também 
são perigosos por serem mui-
to perecíveis. A contraindica-
ção vale também para frutos 
do mar e laticínios, como o 
famoso queijo coalho, alimen-
tos crus e que levam creme, 
como os doces.  A dica para se 
alimentar de maneira saudá-
vel na praia é levar alimentos 
secos, que não tenham pro-
blemas com o sol ou arma-
zenagem, como castanhas, 

frutas maduras ou secas. Os 
alimentos industrializados, 
lacrados e feitos em casa tam-
bém são mais seguros e até o 
pastel frito na hora também 
pode ser uma opção já que a 
fritura pode matar os micro-
organismos existentes nele. 
Porém, é importante evitar 
sabores derivados de carne, 
como o presunto, e checar o 
óleo antes de comprar o pas-
tel, para ver se não está muito 
escuro.

Outro problema comum 
nessa época é a micose, in-
fecção causada por fungo. Ela 
pode ser transmitida por ani-
mais ou pelos próprios seres 
humanos. O maior risco é na 
piscina, onde há um reserva-
tório de água para lavar os pés 
– que nunca deve ser usado, já 
que é um local propício para 
os fungos. Caso descubra que 
tem micose, a pessoa deve 
procurar um médico para que 
ele receite um remédio.
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ESPORTES

ASCOM/PMC

A Fundação Municipal de 
Esportes e Lazer (FMEL), teve 
atuação direta, seja organizan-
do, participando com atletas, 
contribuindo com premia-
ções, arbitragem em mais de 
30 eventos e competições em 
2018. 

Após avaliação interna, 
em 2018 a FMEL inovou distri-
buindo as competições duran-
te todo o ano. “Fizemos even-
tos em várias modalidades 
como futebol, futsal, bocha, 
vôlei e categorias de base ao 
longo do ano. Dividimos as 
competições nos meses e não 
fizemos tudo em uma semana 
para otimizar o trabalho dos 
nossos colaboradores e dar 
oportunidade para que atletas 
e público pudessem participar 
de vários torneiros”, comenta 
o gestor da FMEL, Jocimar 
Jubanski.

Em fevereiro do ano pas-
sado, a FMEL apoiou com pre-
miação a Copa AREP de Fute-
bol Master Misto e realizou o 1º 
Campeonato Intermunicipal 
de Vôlei de Praia. Em março, 
aconteceu a fase municipal do 
11º Jogos Abertos da Terceira 
Idade de Santa Catarina. No 
mês de abril, 16 escolas da rede 
municipal, estadual e particu-
lar participaram da fase muni-
cipal dos Joguinhos Escolares 
de Santa Catarina 15 a 17 anos. 
Segundo a FMEL, envolvendo 
aproximadamente 800 alunos.

Em abril tivemos parti-
cipação ainda na fase micro 
regional dos Jasti em Irine-
ópolis, a fase municipal dos 
Joguinhos Escolares de Santa 

Catarina (JESC), categoria de 
12 a 14 anos, a Taça Santa Cruz 
de Bolão 23 e a 3ª Copa de Vo-
leibol Solidário.

No mês de maio o Gover-
no do Município realizou a 
14ª Corrida Rústica do Dia do 
Trabalhador que contou com 
a participação de 300 atletas. 
Além da fase municipal do Mo-
leque Bom de Bola e participa-
ção na fase estadual dos Jogos 
Abertos da Terceira Idade de 
Santa Catarina em Rio do Sul.

Em junho, em parceria com 
a Liga Esportiva Canoinhense 
de Futebol, apoiamos a Taça 
Planalto 2018. Também fomos 
parceiros na 2ª Copa Norte Cin-
quentinha de Futebol de Cam-
po, no jogo amistoso de Bocha 
dos times de Canoinhas e Santa 
Cecília, realizamos o microrre-
gional de Jogos Escolares de 12 
a 14 anos e de 15 a 17 anos com 
a participação de mais de 300 
alunos, apoiamos a Taça Litoral 
Norte de Bocha e participamos 
da Fase Regional dos Joguinhos 
Abertos em Mafra, modalidade 
de futebol e futsal.

Já no segundo semestre, em 
julho, cedemos a premiação 
para o VI Campeonato de Car-
rinho de Rolimã e realizamos 
a Copinha de Futsal Infantil na 
Praça Lauro Müller que reuniu 

21 equipes: 252 crianças entre 
cinco e 13 anos. Realizamos 
ainda a etapa seletiva dos Jo-
gos Abertos de Santa Catarina 
Bolão 23 masculino e feminino 
e vôlei masculino. “O vôlei é 
mais uma modalidade em que 
voltamos a participar dos Jogos 
Abertos de Santa Catarina de-
pois de vários anos”, enfatiza 
Jubanski. Ainda em julho a 
fundação apoiou a Copa In-
tegração de Futebol Veterano.

No mês de agosto, o Muni-
cípio realizou o Campeonato 
Intermunicipal de Vôlei Mas-
culino e Feminino que teve 
a participação de 12 equipes 
(124 atletas). Outro sucesso 
de público foi o Campeonato 
Municipal de Futebol de Cam-
po. “Tivemos recorde com 19 
equipes, sendo sete times do 
interior somando mais de 400 
atletas”. Ainda naquele mês a 
FMEL apoiou com premiação 
o campeonato Pablo Tobias 
Friedrich de Futebol 3ºBPM e 
também houve participação de 
atletas da FMEL na corrida Uni-
guaçu 10k em União da Vitória. 

Pela primeira vez Canoi-
nhas teve duas corridas no 
ano. Em setembro, o evento 
celebrou o aniversário de Ca-
noinhas com a participação de 
500 pessoas de 15 municípios 

FMEL destaca conquistas em 2018
RETROSPECTIVA

Os investimentos serão nas áreas de saúde, educação e cultura

DIVULGAÇÃOResgate de modalidades esportivas, recorde de público e participação de 
atletas em competições marcaram o ano da Fundação

da região. Ainda em setembro 
houve apoio com premiação 
ao Campeonato de Futebol de 
Campo Máster 2018 e, pela pri-
meira vez, Canoinhas partici-
pou dos Jogos Abertos de Santa 
Catarina com a modalidade de 
Vôlei de Praia Feminino. Na 
Taça Litoral Norte de Bocha, 
13 municípios compareceram.

 A 2ª Copa FMEL/SESC 
Futebol Sintético teve o envol-
vimento de 32 times, reunindo 
mais de 440 atletas em outubro. 
Em novembro, a FMEL realizou 
o 2º Campeonato Intermuni-
cipal de Vôlei de Praia (com 37 
duplas de vários municípios da 
região) e o Campeonato Muni-
cipal de Futsal com 24 times.

Além das competições, 
a FMEL incentiva a prática 
esportiva de crianças e ado-
lescentes com as escolinhas 
de futsal, futebol, judô e vôlei. 

Participam 400 alunos das 
atividades. “Também tivemos 
parcerias com instituições 
cedendo espaços físicos e ma-
terial para a prática esportiva 
e eventos”, comenta Jubanski. 

O gestor lembra ainda que 
atletas e público voltaram a 
participar das competições: 
“a participação foi muito boa 
neste ano com o futsal, bo-
cha, vôlei e futebol. Além de 
resgatar a credibilidade destas 
modalidades, abrimos total-
mente a fundação para novas 
disciplinas como o Atletismo”, 
lembra Jubanski. E os resul-
tados começaram a aparecer: 
como o da participação da 
equipe canoinhense na Olim-
píada Estudantil Catarinense 
(Olesc), onde o jovem Andrei 
Tavares, 17 anos, conquistou 
medalha de prata no salto em 
distância.

14ª Corrida Rústica do Dia do Trabalhor que contou com a 
participação de 300 atletas
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LOCAL

27ºC

18ºC

PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA

28ºC

17ºC

SÁBADO DOMINGO SEGUNDA TERÇA QUARTA QUINTA

25ºC

16ºC

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

27ºC

14ºC

28ºC

17ºC

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

28ºC

19ºC

Dia de sol com aumen-
to de nuvens a partir 
da tarde. Não chove.

28ºC

17ºC

CULTURA & AGENDA

AGENDA DO
FIM DE SEMANA

CINE DANCETERIA 
Quando? Sábado
O quê? Cine em Dobro 
- Compre 1 ingresso 
e ganhe + 1 - Compre 
uma Cuba e ganhe + 
1 - Compre uma Cuba 
de balde e ganhe + 1

SBO
Quando? Domingo
O quê? Grupo 
Marcação

BODEGA BAR
Quando? Hoje
O quê? Caipirinha em 
dobro

IMIGRAÇÃO 54 PUB
Quando? Hoje
O quê? Funkecito - 3ª 
Edição - DJ Residente

PANCADÃO MUSIC 
BAR
Quando? Sábado
O quê? Shoe Nacional 
- Antony e Gabriel

SALÃO ALBERTO - 
SÃO MATEUS DO SUL
Quando? Sábado
O quê? Noite do Tô 
bebendo demais, com 
Tchê Chaleira - Fogo 
de Chão - e Coração 
Quente (1 hora de 
cerveja grátis)

PRÓXIMOS EVENTOS
19/01 - Santa No Soy, 
Pancadão Music Bar

CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 
11 DE JANEIRO DE 2019

TURISMO

Canoinhenses percorrem 
seis países de Kombi

Quatro amigos, uma Kombi 
e um destino: Machu Picchu. 
Partindo de Canoinhas, os 
catarinenses Nestor Czornei, 
Jaderson Cavalheiro, Rafael 
Dallo e Fabrício Bialeski 
tinham como objetivo a ci-
dade peruana, mas o roteiro 
incluía mais cinco países. 
Foram nove mil quilômetros 
percorridos em 11 dias.

O grupo de amigos que 
já estava acostumado a fa-
zer viagens “tradicionais” 
resolveu inovar e comprou 
a Kombi para a expedição, 
que foi realizada em julho do 
último ano. E foi justamente 
o automóvel que mais se des-
tacou na viagem. O veículo, 
2011, recebeu uma plotagem 
personalizada e levava o 
nome da expedição: Galos 
de Kombi.

“Encontramos vários bra-
sileiros no percurso, muito 
em razão da Kombi chamar 
atenção”, relembra o empre-
sário Nestor, contando que a 
arte plotada foi uma criação 
de Jaderson, que é designer 
gráfico.

Revezando a direção, os 
amigos percorreram Brasil, 
Argentina, Paraguai, Chile, 
Peru e Bolívia.

 “Passamos pela Argen-
tina pela cidade de Salta, 

WIFI RALPH 
ANIMAÇÃO, 3D, LIVRE
Sexta, 16h50 e 19h00 - dublado
Sábado,14h40, 16h20 e 19h00 dublado
Domingo, 114h40, 16h20 e 19h00 dublado
Terça, 116h50 e 19h00 - dublado
Quarta, 16h50 e 19h00 - dublado

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

ARQUIVO PESSOAL

Blog Versar

A Kombi recebeu uma plotagem personalizada e levava o nome da 
expedição: Galos de Kombi

BUMBLEBEE
AÇÃO/FANTASIA, 3D, 10 
Sexta à Domingo 
21h10 - dublado

Terça e Quarta
21h10 - dublado

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

Dia de sol com aumen-
to de nuvens a partir 
da tarde. Não chove.

Dia de sol com aumen-
to de nuvens a partir 
da tarde. Não chove.

Na foto (da esquerda para direita) Nestor Fábio José Czornei, 
Jaderson Cavalheiro, Rafael Dallo e Fabrício Bialeski

cruzamos toda Bolívia, onde 
conhecemos a dura realida-
de do povo boliviano e suas 
lindas paisagens desérticas, 
entre elas o Salar de Uyuni, 
o maior deserto de sal do 
mundo. Saindo da Bolívia 
entramos no Peru, um país 
com uma ótima receptivi-
dade. Passamos às margens 
do Lago Titicaca e fomos a 
Cusco. Contratamos uma 
agência que nos levou ao 
Lago Humantay e a Machu 
Picchu, nosso destino. Depois 
de alguns dias, partimos em 
direção ao deserto do Ata-
cama, no Chile. Passamos 
novamente pela Argentina, 
Paraguai e retornamos ao 
Brasil”, conta Nestor Czornei.

Durante a viagem, o grupo 
passou por alguns perren-
gues, como quase ficar sem 
gasolina na Bolívia – já que no 
país há restrição para venda 
do combustível para automó-
veis estrangeiros –, proble-
mas mecânicos e também as 
oscilações de temperaturas.

“Na viagem sofremos bas-
tante com a alteração de 
clima. Nós pegamos 40°C no 
Deserto do Atacama e -10°C 
no Peru, e nesses casos op-
tamos por recorrer a hostel 
e hotel, mas foram só quatro 
dias, nos outros usamos bar-
raca e uma cama dentro da 
Kombi”, conta Nestor.

A viagem foi programada 
com três meses de antece-

dência e o grupo agora já 
projeta novos roteiros.

“Estamos planejando ir até 
o Nordeste, já estamos pen-
sando na plotagem e rotas. Va-

mos também fazer um projeto 
em Santa Catarina, uma vez 
por mês iremos conhecer as 
belezas e cidades do Estado”, 
finaliza Nestor.
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SOCIAL

CILAS LOURIVAL ZIEMANN
“No dia de seu aniversário, 11 de janeiro, é um momento 

especial de renovação para sua alma e seu espírito, 
porque deus, na sua infinita sabedoria, deu à natureza 

a acapacidade de desabrochar a cada nova estação, e a 
nós, capacidade de recomeçar a cada ano, de forma mais 
brilhante e inesquecível que o anterior. Desejamos um ano 

cheio de alegrias, de sucessos e de muita paz no seu coração 
iluminado.

Desejamos também que Deus o abençoe, suavize seu 
caminho, ilumine seus pensamentos e sentimentos. 

Fazer aniversário é olhar a vida como uma dádiva de Deus. 
É ser grato, reconhecido, forte, destemido. É ser rima, é ser 

verso, é ver Deus  no universo. 
Receba nosso abraço carinhoso, através do qual 

agradecemos a deus por compartilharmos a alegria desse 
dia.”

Feliz aniversário, com amor, seus filhos.

PARABÉNS, PARABÉNS!

No dia 19/12/18, na sede da organização 
Militar, em Três barras -SC, o Coronel 
Algemiro Ambrosi Júnior, após dois anos 
no cargo, passou a Direção do Campo de 
Instrução Marechal Hermes – C.I.H.M  
-ao Coronel Marcelo Ryu, procedente 
de São Paulo - SP.

A solenidade militar foi bastante 
concorrida e prestigiada por autoridades 
militares, civis, colegas, de profissão e de 
carreira, e por vasto círculo de amigos, 
familiares e simpatizantes.
A cerimônia de passagem de direção 
foi conduzida pelo general de Brigada 
Aléssio de Oliveira da Silva, comandante 
da 5ª Região Militar, de Curitiba – PR, 
solenidade prestigiada também General 
de Brigada Rodrigo Pereira Vergara, 
Comandante da Artilharia Divisionária 
da 5ª Divisão do Exército, e pelo General 
de Brigada RI, Denivart Alves da Cruz. 
Agradecemos as honrosas presenças.
Dentre os vários tópicos de praxe, em 
tais solenidades, destacamos alguns.

• Na memorável galeria de ex-diretores 
do C.I.M.H, foi inaugurado o retrato 
do agora ex-diretor Cel. Ambrosi, com 
descerramento emocionado por usa 
esposa Lindamir.

• Nos vários pronunciamentos alusivos 
ao evento, foram postos em relevância 
a importância e a necessidade do 
Campo de Instrução, ou campo de 
Manobras, para o adestratamento de 
tropas do Exército Brasileiro, bem como 
múltiplos esforços despendidos em sua 
manutenção e suas benfeitorias, em seu 
sistema viário, sujeito às vicissitudes 
climáticas, aos efeitos pesados tanques 
de guerra e equipamentos rodantes, 

e assim por diante. Afinal, trata-se de 
uma extensão rural da ordem de 4.000 
alqueires paulistas.
• De se ressaltar o franco e espontâneo 
relacionamento entre autoridades civis e 
militares, e os demais amigos, familiares 
e convidados presentes, que deram 
sustentação a reverenciaram o conjunto 
da solenidade.

Nesta oportunidade, gostaríamos 
de agradecer a honrosa presença, o 
destacado desempenho e a excelente 
condução do ritual apropriado, levado a 
termo pelo General Aléssio, Comandante 
da 5ª R.M, de Curitiba – PR, evento 
também prestigiado pelos generais de 
brigada Vergara e Denivart.

Permitimo-nos, também externar 
nosso respeito e nosso agradecimento 
ao Cel. Ambrosi, e à sua esposa, Dna. 
Lindamir, pelas notáveis e múltiplas 
gestões, desenvolvidas, como diretor 
d o  C . I . M . H . ,  i n c l u s i ve  co m  u m 
relacionamento alargado e abrangente 
com a comunidade tresbarrense e 
regional e a seu bem-estar.

Fazemos votos que a brilhante 
carreira tenha continuidade, na busca 
dos objetivos profissionais desejados, e 
que o plural sucesso ilumine os próximos 
caminhos.

Também aproveitamos este espaço 
para dar boas vindas ao Cel. Ryu e a 
sua esposa Dna. Lirian, e os seus filhos, 
desejando a mais plena realização 
profissional familiar, bem-estar junto 
a comunidade de Três Barras – Sc e de 
toda região.

Clias Lourival Ziemann
Canoinhas - SC

PASSAGEM DE DIREÇÃO DO CAMPO 
DE INSTRUÇÃO MARECHAL HERMES

- C.I.M.H – TRÊS BARRAS – SC
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FOTOS PARA ESTA 
COLUNA ATÉ O 
MEIO-DIA DE 

QUARTA-FEIRA.

  ANIVERSARIANTES
5 DE JANEIRO

Bernardete F. Guimarães
Roseli Deolinda Farias Reis

Adinor Cordeiro
Luiz Jorge Buckmann

Nilza Chagas Gonçalves
Rubens Graciliano de Araújo

Reinaldo de Lima
Bruno Renan Gutevill

6 DE JANEIRO
Luis Geraldo Magalhães

Rosilane Guttervill
Gerci Durau

Reinil Barbosa Gonçalves
Nayra Helena Rodrigues

Cristiano Priebe
Raquel Ap. Ribeiro Schimidt

Isabel Cristina Fuck
Camile Adur

Gustavo Albuquerque 
Aloísio Pecharka

7 DE JANEIRO
Bernadetye Taborda
Valmor Alves Pereira

Pedro Telles
karin Noernberg

Anderson Carlos Andrade
Josefa Olinek
Marisa Liller

Iraci Dobrochinski

8 DE JANEIRO
Hilson Rosa Segundo

Nelli Ruthes
Marcio Noernberg Filho

Jander de Oliveira Nunes dos 
Santos

Afonso Muhlmann
Reinaldo José Sabatke
Maria Zenilda da Silva

Maria Amelia Reis
Renato Piekarzewicz

Mirian Emilia Erzinzer
Zenilda Silva
Ary Ribeiro

9 DE JANEIRO
Rosa dos Santos
Marilene Hauffe

Julio Sasinski
Sandra Becker

Maria Vossgrau
Aristiliano de Lima

Daiane Sobczack da Silva 
Simas

Maria Luiza Antonoviski

10 DE JANEIRO
Leonardo Lathi

Marli Aparecida Tavares 
Camargo

Lurdes Horsky
Givane Cavalheiro

Manuel Enisio da Silva
Silvana Heike

ErnaniWogeinaki
Zélia Marli Gomes

Gilmar Mazurkievicz
Nilza de Alexandrina Krauss

Bianca Hingist
Renê Fillies

15/01 Lídia tem 
idade nova... De-
sejos do Bisneto 
Oto Romeu e 
família. Desejam 
muitas felicida-
des e saúde. Deus 
abençoe você!

Quem comemorou aniversário no dia 30/12 
foi Rildo Alecir de Lima, que recebeu os cum-
primentos da esposa Josiane; da neta Mirela, 
familiares e amigos em Irineópolis.

Parabéns especial para Márcio Noenberg Filho que completou 
11 anos dia 08/01. Neste dia especial desejamos muita saúde, 
alegria, que você continue sendo esse menino dedicado nos 
estudos. “Que Deus te abençoe e te ilumine sempre”. Com 
carinho, de seus pais Márcio e Daiana, seus irmãos Matheus 
e Sophia e seus avós.

Quem comemorou idade nova no dia 7/01 
foi Altieres Coelho. Para alegria do casal 
houve a revelação de que em abril nascerá 
a filha Eloa. Parabéns de seus familiares 
e amigos de Irineópolis.

Com uma bela e animada festinha, a linda gatinha 
loira, de olhos azuis, Sofia Grellmann, foi homenageada 
pelos seus 2 anos de vida, dos pais, avós, tios, primos e 
convidados especiais, no dia 30 de dezembro de 2018. O 
almoço e mais tarde, com o Parabéns à Você, e o corte do 
bolo, foram realizados no “Rancho Alegre”, na margem 
esquerda do Rio Iguaçu. – Na foto, Sofia no colo da mãe, 
Elaine Carla ao lado do marido, Jeferson Grellmann. À 
esquerda os avós paternos da aniversariante, Nilson e 
Grellmann, e à direita, os avós maternos, Bernadete 
Schuster e Hélio Longo.

IRINEÓPOLIS

No dia 31/12, completou 6 anos, nosso príncipe 
Vinícius. Muita saúde e paz, que o papai do céu e os 
anjinhos te protejam sempre. Parabéns da mamãe, 
papai, dos irmãos, da vovó e dos seus familiares.

Ao nosso querido 
pai Gonçalo, 

queremos desejar 
muitas felicida-

des pelos seus 
72 anos, com-
pletados hoje 

11/01.Pai que 
Deus te abençoe 
grandemente, te 
dê muita saúde. 

Amamos você! 
De seus filhos, 
netos. noras e 

genros 
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EDITAIS

Bolsa de 
Valores 
abre em 
queda e 
dólar sobe 
para R$ 3,69

ECONOMIA

O principal indicador de desem-
penho da B3 (Bolsa de Valores), 
o Ibovespa, abriu ontem (10) 
em queda. Após bater mais um 
recorde nominal no fechamento 
de quarta-feira (9), com 92.031 
pontos, o Ibovespa somava 
93.167 pontos às 10h44 da 
manhã de hoje, uma queda de 
0,48% com relação ao pregão 
de quarta-feira.

 Já o dólar apresenta alta 
neste momento de 0,30%, cota-
do a R$ 3,6935. Ontem, a moeda 
norte-americana o dólar fechou 
o dia a R$ 3,6823.

Agência Brasil  

Prefeitura 
disponibiliza 
alevinos 
para 
produtores 
rurais

ALEVINOS

Está interessando em criar 
peixes? Quer aumentar sua pro-
dução? O Governo Municipal de 
Canoinhas ajuda você! A Secre-
taria de Desenvolvimento Rural 
está disponibilizando alevinos 
a baixo custo para produtores 
rurais.

 As inscrições podem ser 
feitas na Secretaria de Desen-
volvimento Rural entre 14 e 31 
de janeiro. A entrega dos peixes 
será no dia 5 de fevereiro na 
prefeitura.

Estão disponíveis alevinos 
de tilápia gift, jundiá, carpa 
húngara, carpa prateada, carpa 
capim, carpa cabeça grande 
e cat-fisch. Mais informações 
pelo fone 47 3621 7735 ou 
pelo e-mail agricultura@pmc.
sc.gov.br

Canoinhas

CHAMAMENTO PUBLICO
EDITAL Nº. 01/2019.

MUNICIPIO DE TRÊS BARRAS – SC.
CHAMADA PÚBLICA DE AGRICULTORES E PRODUTORES RURAIS INTE-
RESSADOS EM OFERECER GÊNEROS ALIMENTÍCIOS DA AGRICULTURA 
FAMILIAR CONFORME LEI 11.947/2009.
O MUNICÍPIO DE TRÊS BARRAS, pessoa jurídica de direito público, com 
sede à Avenida Santa Catarina, 616 - Centro, inscrita no CNPJ sob no 
83.102.400/0001-35, representado neste ato pelo Prefeito Luiz Divonsir 
Shimoguiri, no uso de suas prerrogativas legais, e considerando o disposto 
na Lei 11.947/2009 e na Resolução/FNDE/CD no 38/2009, torna público 
aos interessados, que se encontra aberto Edital de Chamamento Público nº. 
001/2019 para fornecimento de gêneros alimentícios da agricultura familiar.
Os critérios de seleção obedecerão ao disposto na RESOLUÇÃO / CD/FNDE 
Nº 38, DE 16 DE JULHO DE 2009, fundamentada nas disposições da Lei 
nº 11.947/2009, e subsidiariamente, na Lei 8.666 de 1993, no que couber.
Dos recursos financeiros: provenientes de transferências do FNDE - PRO-
GRAMA NACIONAL DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR - PNAE.
DATA DO RECEBIMENTO DOS ENVELOPES CONTENDO OS DOCUMEN-
TOS E PROPOSTA DE PREÇO: 04 de fevereiro de 2019, até as 09 h e 00 min, 
com abertura dos envelopes contendo as propostas de preço nesta mesma 
data e horário. Maiores informações poderão ser obtidas na Coordenadoria 
de Licitações da Prefeitura Municipal de Três Barras, localizada na Avenida 
Santa Catarina, 616 – Centro – Três Barras – SC - telefone 47 3623-0121.

Três Barras – SC, 09 de janeiro de 2019.
LUIZ DIVONSIR SHIMOGUIRI

Prefeito Municipal
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MEMÓRIA

Obituário
l TADEU MEDEIROS, 68 
anos, faleceu na sexta-feira, 
4, e foi sepultado no Cemité-
rio Municipal de Três Barras.

l LÍDIA BERNADETE DE 
OLIVEIRA FONTONI, 67 
anos, faleceu na terça-feira, 
8, e foi sepultada no Cemité-
rio Municipal de Canoinhas.

l JOELCIO FERREIRA, 
mais conhecido como Tang, 
42 anos, faleceu no domin-
go, 6, e foi sepultado no 
Cemitério de Marcílio Dias.

l PEDRO MOREIRA, 62 
anos, faleceu no sábado, 5, 
e foi sepultado no Cemitério 
Municipal de Canoinhas.

l NELSON FERREIRA 
RAMOS, 75 anos, faleceu na 
sexta-feira, 4, e foi sepultado 
no Cemitério Municipal de 
Três Barras.

l CEULITA ALVES DE 
SOUZA, 86 anos, faleceu na 
sexta-feira, 4, e foi sepultada 
no Cemitério da Fartura.

l JORGE GRACIA DE AL-
MEIRA, 52 anos, faleceu na 
sexta-feira, 4, e foi sepultado 
no Cemitério de Marcílio 
Dias.

l TADEU MEDEIROS, 68 
anos, faleceu na sexta-feira, 

4, e foi sepultado no Cemité-
rio Municipal de Três Barras.

l GUILHERMINA DOS 
SANTOS CAMARGO, 72 
anos, faleceu na quinta-feira, 
3, e foi sepultada no Cemité-
rio Municipal de Três Barras.

l  ANTÔNIO CARLOS 
PEREIRA, mais conhecido 
como Nego, 54 anos, fale-
ceu na quarta-feira, 2, e foi 
sepultado no Cemitério São 
Miguel, Rio da Areia do Meio.

l RODRIGO COLAÇO, 37 
anos, faleceu na quarta-
-feira, 2 e foi sepultado no 
Cemitério Municipal de Ca-
noinhas.

l MARIA TEREZINHA 
DA SILVEIRA, 63 anos, fa-
leceu na terça-feira, 1ª, e foi 
sepultada no Cemitério São 
Miguel, Rio da Areia do Meio.

l PEDRO VIEIRA DE MO-
RAES, 57 anos, faleceu na 
terça-feira, 1ª, e foi sepultado 
no Cemitério de Arroios.

l JOÃO MARIA FEER-
REIRA DOS SANTOS, mais 
conhecido como João da 
gaita, 72 anos, faleceu na 
terça-feira, 1ª, e foi sepultado 
no Cemitério Municipal de 
Três Barras.

FERNANDO TOKARSKI
e-mail:  fertokarski15@gmail.com

Outros Tempos

NOTAS ESPARSAS

O novo carro de passeio 
Opala, foi oficialmente 

apresentado ao público, 
em concorrido coquetel 
levado a efeito na tarde 
de segunda-feira, pela 

concessionária Chevrolet 
em nossa cidade, firma de 

Miguel Procopiak e Fi-
lhos. O carro foi bastante 

apreciado por todos os 
presentes.

***
O prefeito Therézio Neto, 

conforme anunciou, esteve 
domingo a noite no Salão 
Hatschbach, no Parado, 
onde proferiu palestra, 
ante a grande assistên-
cia, sobre a sua viagem 

à Alemanha, exibindo, na 

oportinidade vasto docu-
mentário cinematográfico.

***
A firma Mallon e Cia 

iniciou a construç~~ao 
da agência e oficina da 
Volkswagem em nossa 

cidade, edifício funcional e 
padrão.

***
O prefeito Therézio Netto, 
face aos justos reclamos 
de vários industriais da 
cidade, vem de enviar o 

seguinte radiograma aos 
Srs. Drs. Wilmar Dallanhol 
e Moacyr Brandalise, dire-

tores das Centrais Elé-
tricas de Santa Catarina, 
CELESC. “Algo estranho 
e altamente prejudicial 

está ocorrendo na rede de 

distribuição desta cidade, 
várias firmas tiveram seus 
transformadores queima-

dos”.
 

CINE TEATRO VERA 
CRUZ

Apresenta:

Hércules contra o Filho 
do Sol

Há 50 PUBLICADO EM 11 DE  
JANEIRO DE 1969

Não consegui identificar a localização desta imagem colorida a mão, mostrando uma magnífica 
residência ou um estabelecimento comercial, possívelmente dos anos 1940. 

A foto é do acervo de Claudio Simm.

anos
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ENCRUZILHADA - 2,5 Alqueires em  
aproximadamente 8 km da cidade  
sendo 1,3 km para a esquerda da  BR 
280 com  aproximadamente 1 Alquei-
re de lavoura. Valor: R$ 145 mil. Fone: 
3622-0767 ou 9 8432-0680.

Publicação de 
classificados somente 

até às 18 horas de terça.

GERALSOCIALCLASSIFICADOS
CLASSIFICADOS GRÁTIS 

PARA ASSINANTES

ALUGA-SE SALA COMERCIAL /
CAMPO D’ ÁGUA VERDE - Medindo 
100m²,  na Rua Nazir Cordeiro, nº 389. 
Fone: 3624 1321.

LOTE/ALTO DA TIJUCA/CANOI-
NHAS – Na rua Alfredo Schumacher. 
Valor: R$ 95 mil. Fone: 47 9 9126-
7915 ou 9 9276-0722.

VENDO DOIS FILHOTES machos da 
raça Pinscher 01 nascidos em 02/06/18, 
já vacinados e vermifugados. Valor R$ 
300. Tratar com Junior: 98835-4722.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA - Fone: 
9 8432-1576 / 9 8428-6736 ou 3622-
4891, falar c/ Carlos ou Luciane.

PROCURO EMPREGO COMO CUIDA-
DORA DE IDOSOS -  Tenho 8 anos de 
experiência como cuidadora e mais 12 
como auxiliar de enfermagem. Com refe-
rências, preferencialmente à noite. Fone: 
(47) 9 9958-8229 ou 9 9742-7270 Whats.

CAMINHONETE S10 ANO 2008 - Cor 
prata, cabine dupla, executiva, 4x4, 
diesel. Fone: 3622-8960.

SOU CUIDADORA DE IDOSOS - Pes-
soas especiais, tenho disponibilidade 
de horários, cuido se necessário no 
hospital, tenho experiência e refe-
rência. Fone: 47 9 9742-7270 whats 
falar c/ Nilza Elisabete.

CONFECÇÃO PRÓPRIA  DE UNIFOR-
MES  PROFISSIONAIS - Ótima clien-
tela, mais de 10 anos no mercado, em 
Três Barras, bairro Vila Nova. Motivo 
de venda mudança. Valor a combinar. 
Fone: 9 9170- 0655 ou 3623-0820.

COMPRO CARRETA PARA TRATOR 
- Com eixo. Fone: 3622-4321.

FIAT STRADA FIRE FLEX ANO 2007 
- Gabine estendida para 2 pessoas, 
cor prata, 4 pneus novos, roda liga 
leve, bateria nova. Valor de tabela 
Fipe. Fone: 9 9943-8546.

BELA VISTA DO TOLDO - Terreno de 
4,3 alqueires, ideal para refloresta-
mento de pinus, eucaliptos, erva-mate 
ou plantação de fumo, na localidade 
de Rio Bonito. Valor: R$ 105 mil. Fones: 
(41) 99926-6727(Tim/Whats) ou (41) 
98838-1001 (Claro), falar c/ João.

BELA VISTA DO TOLDO (LOCALIDADE 
DE TIRA FOGO) - 9,5 km da cidade de 
Canoinhas,  com 4,32 Há ,  faz frente para 
Rodovia SC 423. Valor: R$ 255 mil. Fone:  
3622-0767 ou 9 8432-0680.

VENDO APARTAMENTO EM ITA-
POÁ - Com 40,50m², com 1 quarto, 
1 banheiro, cozinha, copa e sacada, 
localizado na quadra da praia. Con-
tato Top Imobiliária (47) 3443-6767 
ou (47) 3622-2655, com Neri.

VENDO SOBRADO EM ITAPOÁ - com 
81m², com 3 quartos, 2 banheiros, sala, 
TV, cozinha, copa, sacada, lavanderia, 
churrasqueira e 1 garagem, localizado 
na quadra da praia, na Avenida Brasil, 
3365 - Rua 1710, Itapoá-SC. Contato 
Top Imobiliária (47) 3443-6767 ou 
(47) 3622-2655, com Neri.

CAMPO D’ÁGUA VERDE - Vende-se 
terreno plano, já aterrado, medindo 14m 
de frente por 30m de fundos, totalizando 
420 m², localizado no loteamento Maria 
América, na rua Júlio Correia da Costa. 
Valor: R$ 55 mil. Fone: 99954-1007.

PROCURO EMPREGO - Babá e ser-
viços gerais. Fone: 3622-7608 ou 9 
8883-7122.

VENDE-SE PRODUTOS PARA LOJA - 
Prateleiras, balcão, manequins e outros, 
estação de câmera de vídeo, ar condicio-
nado 24.000 btus. Fone: 99196-7504, 
falar com Laerto ou Daiana.

TROCA-SE MOTO KRIPTON - 20/4. 
Troco por carro. Fone: 99129-9573, 
falar com Cide.

BAIRRO PIEDADE - Terreno com 661 
m², na rua Catarina de Souza Hubner, 
próximo a unidade de saúde Jair 
Corte. Fone: 3622-2610 ou casa 705 
ao lado do terreno.

PROCURO EMPREGO DE BABÁ/AJU-
DANTE GERAL - Fone: 3622-7608, 9 
8883-7122 ou 9 9634-2401, falar c/ Marluci.

VENDE-SE CHÁCARA – Com 6 alquei-
res de terra. Na localidade de Tira Fogo 
em Bela Vista do toldo. Fone: 9 9924-
0760 ou 9 9993-0379.

PRONTA ENTREGA - Produtos de 
perfumaria - Boticário, Natura, Avon 
e Jequeti, lingerie e enxovais. Fone: 9 
9963-5195 ou 3622-0927, falar c/ Elvira.

LOTE NA PIEDADE - com 450,00 
m², rua asfaltada em frente do posto 
de saúde. Valor: R$ 90 mil. Fone: 
3622-0767 ou 9 8432-0680, falar 
c/ Amadeus Polonisky.

CAMPO D’ÁGUA VERDE - Na rua 
Epaminondas R. da Silva. Medindo 
12 x 37,5 m - 450 m². Valor: R$ 110 
mil, aceita carro no negócio. Fone: 9 
8446-5312 whats, falar c/ Antônio.

LOTE NO CAMPO DA ÁGUA VERDE 
- com 487,50 m² e 13,50 de frente na 
rua  Alfredo  Paul  3ª quadra atrás do 
posto Delta. valor: R$ 100 mil. Fone: 
3622-0767 ou 9 8432-0680.

LOTE NA RUA MAJOR VIEIRA - Centro, 
com 400,00 m²  próximo a  Retifica do 
Alto. Valor: R$ 250 mil. Fone: 3622-
0767 ou 9 8432-0680.

FIAT UNO VIVACE 1.0 ANO 2014 – 
ABS, air bag novo. Valor abaixo da 
tabela Fipe. Fone: 3622-8999.

FIAT STRADA FIRE FLEX ANO 2007 
– Gabine estendida para 2 pessoas, 
cor prata, 4 pneus novos, roda liga 
leve, bateria nova. Valor da tabela 
Fipe. Fone: 9 9943-8546.

PUNTO ANO 2008 COMPLETO - Com 
102 mil km, motor 1.4 flex, ar condicio-
nado, vidros elétricos, alarme, banco de 
couro, farol de neblina, rodas esportivas 
piloto de bordo, chave reserva. Somente 
venda. Valor: R$ 24 mil (aceita proposta). 
Fone: 47 9 9104-2443 whats Franciele.

SALA COMERCIAL/JARDIM ESPE-
RANÇA - Com 50m², próximo ao Co-
légio Aroldo Carvalho. valor: R$ 400 + 
luz e água. Fone: 9 9994-3078 whats.

CASA/ALTO DA TIJUCA - Ótima lo-
calização na rua Augusto Hagg, 168. 
Fone: 9 8407-3039 ou 3624-1289.

VENDE-SE RODA DE CARROÇA - Va-
lor: R4 160.. Fone: 9 9994-3078 whats.

JANELA DE FERRO 1,20 X 2 M - Com 
vidro e grade. Valor a combinar. Fone: 
3622-4840, falar c/ Silvio.

QUARTO MOBILIADO - com cama de 
casal, casa de família, entrada inde-
pendente. Na rua Heribert Maul, 107, 
no Alto da Tijuca. Valor a combinar. 
Fone: 9 8407-3039 ou 3624-1289.

VENDE-SE LENHA DE EUCALIPTO 
- PARA ESTUFA DE FUMO. Fone: 
3622-4321.

CENTRO/CANOINHAS - Vende-se 
apto com 3 dormitórios, boa posição 
do sol, no inverno também. Valor: R$ 
180 mil. Fone: 9 9121-5258. 

LAVAÇÃO DE PAREDE E FORRO 
- Valor: R$ 90 por dia. Fone: 9 9651-
1997 whats.

PROCURO EMPREGO Doméstica, 
acompanhante de idoso ou cuidadora. 
Fone: 9 9647-5434, falar c/ Vera.

SÃO CRISTÓVÃO – Casa de madeira, 
rua Pedro Cavalheiro, nº 56. Valor: R$ 
25 mil (aceita carro no negócio) Fone: 
47 98836- 4053 ou 3622-3061.

PROFESSOR DE INGLÊS - Para curso 
de idiomas. Fluência no idioma. Desejá-
vel, mas não indispensável experiência 
e graduação. Regime CLT salário e 
mais benefícios. Currículo por e-mail 
brenocaf@gmail.com.

GOL ANO 2003 – Valor: R$ 7 mil. 
Fone: 9 9906-0290.
 
UNO ANO 93 – Valor: R$ 4,5 mil. 
Fone: 9 9906-0290.

ESCORT ANO 90 - Documentos em 
atraso. Valor: R$ 2,3 mil. Fone: 9 
9906-0290.

UNO ECONOMI ANO 2011 - 4 portas, 
desembaçador, limpador traseiro, 
vidro elétrico em bom estado valor: 
R$ 16, 5 mil. Fone: 9 8824-5298.

CLIO ANO 2003 - Documentação 
em atraso. Valor: R$ 2,3 mil. Fone: 9 
9906-0290. 

SÃO CRISTÓVÃO - Casa de alvenaria, 
com 200 metros, 16 peças, terreno 
com 830 metros. Na rua José Nunes 
Cavalheiro, 491. Fone: 9 9679-0558.

1. Casa de alvenaria 
com 55 m². Rua Joa-
quim Vieira de Lima 
– Campo d’Água Verde. 
Valor: R$ 135.000,00

2. Casa de alvenaria 
com 80m² e terreno 
com 600m². Rua Sau-
lo de Carvalho – Jar-
dim Esperança. Valor:  
R$190.000,00

3. Casa de alvenaria 
com 220m² e terreno 

com 600m². Rua Afon-
so Kohler – Sossego. 
Valor: R$ 300.000,00

4. Terreno urbano com 
765,74m². Rua Miguel 
Klempous -Alto das 
Palmeiras. Valor: R$ 
190.000,00

5. Terreno urbano, 
excelente localiza-
ção, com 742,50m².  
Rua Otto Friedrich 
– Tricolin. Valor: R$ 
170.000,00.

6.  Terreno urbano 
medindo 525,00m². 
Rua Joaquim Vieira 
de Lima, Campo da 
Água Verde. Valor: R$ 
65.000,00.

7. Casa com 402,00 m² 
e terreno com 1050,00 
m².  Rua Álvaro Soares 
Machado esquina com 
Rua Basílio Hume-
nhuk, Bairro Tricolin. 
Valor: R$ 890.000,00.

SERVIÇOS GERAIS - Corte de grama. 
Valor: R$ 80. Jardinagem, terreno 
para carpir, lavação de grades . Valor: 
R$ 100. Fone: 9 9807-8395 ou 9 
9651-1997 whats,  falar c/ Nereu 
ou Claudia.
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PROF. EDERSON MOTA

Como é que se escreve?

Poesia
POETA Arcafes

GORJETA DE BÊBADO
O malandro chega numa festa 
com aquele jeitinho e convence 
o porteiro a entrar sem pagar. 
Diz ele que depois recompensa-
ria o porteiro. Entrou de fi ninho 
e curtiu a festa como pode. Na 

saída, encostou no leão de chá-
cara e colocou a mão no bolso 
do porteiro, dizendo:
- Isso é pra você tomar um 
Whiskinho. - E saí tranquila-
mente.
O porteiro, sentindo um gela-
dinho, enfi a a mão no bolso e 
tira duas pedras de gelo que o 
bêbado havia colocado.

PIADAS

ROCAMBOLE TRUFADO DE 
LIMÃO

INGREDIENTES: 
1 xícara (chá) de farinha de trigo
3/4 de xícara (chá) de açúcar
3 ovos grandes
1/3 de xícara (chá) de água fer-
vente
1 colher (chá) rasa de fermento 
em pó

MODO DE PREPARO: 
1 lata de leite condensado
100 g de manteiga sem sal bem 
gelada
1/4 de xícara (chá) de suco de 
limão
1/2 lata de creme de leite sem 
soro
1 colher (café) de raspas de limão

CRUZADAS

RECEITA

ARROZ FAROFADO
INGREDIENTES: 
1 xícara (chá) bacon picadinho
2 xícaras (chá) de linguiça cala-
bresa defumada picadinha
2 cabeças de alho triturado
2 cebolas picadas azeite de oliva, 
o sufi ciente
2 tomates picados
1 xícara (chá) de ervilha
1 xícara (chá) de azeitona verde 
picada
2 xícaras (chá) de farofa tradi-
cional Yoki
pimenta dedo-de-moça sem 
sementes picada a gosto
3 xícaras (chá) de arroz cozido ou 
arroz integral cozido
cheiro-verde picado a gosto

MODO DE PREPARO: 
- Aqueça o óleo e frite o bacon 
até que ele fi que bem sequinho.
- Acrescente a linguiça e frite-a.
- Junte o alho, a cebola, e, quando 
estiverem dourados, acrescente 
o tomate, a ervilha, as azeitonas 
e deixe refogar.
- Lembre de colocar bastante 
azeite para que a farofa fi que 
úmida.
- Coloque a farofa pronta nesse 
refogado, mexendo para não 
queimar.
- Por último, coloque o arroz 
e misture bem. Finalize com o 
cheiro-verde e a pimenta picada.

É IMPORTANTE CONHECER
Palavras escritas e faladas sempre apresen-
tam pequenas difi culdades, principalmente 
quando não são utilizadas frequentemente 
pelos falantes.

1. EIFEL (É) – essa é a PRONÚNCIA correta. 
Torre EIFEL. Trata-se de um termo oriundo 

da língua francesa – EIFFEL.

2. DESTRA (Ê) – a palavra DESTRA (mão 
direita) possui som fechado, porque é da 

mesma família de ADESTRAR (Ê), ADESTRA-
MENTO (Ê).

3. SUBSÍDIO (C) – a letra S, colocada entre 
a letra B e uma vogal, tem som de E: 

SUBSOLO (Ç), SUBSECRETÁRIA (C), SUBSE-
QUÊNCIA (C), SUBSISTÊNCIA (C), SUBSÍDIO (C).
Exceção: apenas nas palavras OBSÉQUIO, e 
suas derivadas (obsequioso, obsequiosamen-
te, o S tem valor de Z.

4. ELE MOBÍLIA A CASA COM A MOBÍLIA 
NOVA – pode parecer estranho mas para 

pronunciar, de forma correta essa pessoa do 
verbo MOBILIAR, observar a palavra MOBÍLIA. 
Assim como a sílaba forte desse vocábulo é BI, 
também a sílaba forte, na expressão “ele mobília” 
é equivalente.

5. OS IRMÃOS XIFÓPAGOS, AS IRMÃS XIFÓPA-
GAS – pronúncias corretas. A palavra xifópa-

go deriva do vocábulo XIFOIDE (apêndice xifoide). 
Na verdade são gêmeos que nascem unidos pelo 
APÊNDICE XIFOIDE. Trata-se de um apêndice em 
forma de espada que se localiza no tórax. XIFO, 
em grego, signifi ca espada e PAGOS signifi ca uni-
dos: dois corpos unidos por um apêndice que tem 
a forma de espada. Também se aplica esse termo 
a pessoas intimamente unidas por inclinação ou 
temperamento. Em vez de irmão xifópagos, pode-
-se empregar IRMÃOS SIAMESES.

Até a próxima edição com mais novidades. 
BOA SEMANA!   

RECEITA

R
E
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O
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SEGUNDA - Alain não acredita que a 
Guardiã da casa de Julia tenha morrido. 
André garante à Guardiã que em breve 
ela se libertará do casarão. Isabel repre-
ende Priscila por pegar sua caixinha de 
música. Cris reconhece o objeto na casa 
de Margot e revela que foi um presente 
de Gustavo para Julia. Dalva se preocupa 
com Margot. Cris inventa para Alain que 
pretende se internar em uma casa de 
repouso, e Sheila ouve. Edméia/ Grace 
e Ana confortam Margot, e Vicente 
observa as três. 

TERÇA - Cris discute com Alain e termi-
na o noivado com o diretor. Alain se irrita 
com Isabel. Priscila se preocupa com 
Cris. Cris afi rma a Dalton que precisa 
voltar ao passado e revela que deixou 
o fi lme de Alain. Cris pede que André 
cuide de Ana e Margot. Alain pede que 
Bola adie a gravação das cenas de Cris. 
Mariane confessa a Josi que teme perder 
Marcelo. Sheila comenta com Josi e Ma-
riane que Cris pode se afastar do fi lme. 
Cris/Julia volta ao passado e fala com 
Bendita que precisa encontrar Danilo. 

QUARTA - Os capangas exigem que 
Danilo deixe Rosa Branca, e Gustavo, 
escondido, comemora. Alain confronta 
a Guardiã no casarão de Julia. Cris/Julia 
conforta Piedade. Gustavo orienta Otá-
vio a dar continuidade a seu plano de 
afastar Danilo. Hildegard tem um mau 
pressentimento e comenta com Lucas. 
Alain procura Dalton e pede notícias de 
Cris. Mariane afi rma a Josi que acabará 
como a protagonista do fi lme de Alain. 

QUINTA - Cris/Julia descobre o se-
gredo de Maristela. Gustavo suborna 
Graça para que ela diga a Cris/Julia 
que Danilo a deixou, e Teresa ouve. 
Otávio questiona um enfermeiro sobre 
o estado de saúde de Danilo. Isabel 
faz insinuações sobre Cris para Ana 
e Flávio. André afi rma a Ana que Cris 
fi cará bem. Ana conversa com Margot 
sobre a situação de sua fi lha. Cris/Julia 
revela a Dora sobre sua visita a Maris-
tela, e a moça sugere que a amiga faça 
uma consulta com Graça sobre Danilo. 
Hildegard confronta Gustavo por conta 
dos quadros de Danilo. 

SEXTA - Daniel fi ca intrigado com o 
quadro de Danilo. Gustavo afirma a 
Cris/Julia e Dora que Lucas tem um 
relacionamento com Hildegard. Otávio 
dá dinheiro ao enfermeiro para que 
mantenha Danilo vivo. Isabel pede que 
Sheila pressione Bola sobre notícias de 
Cris. A Guardiã permite que Edméia/ 
Grace entre no quarto de Julia. Ed-
méia/ Grace conclui que o espelho de 
Julia é um portal para outra dimensão. 
Hildegard exige que Eugênio encontre 
Danilo. 

SÁBADO - Alain não acredita que a 
Guardiã esteja morta e afi rma a Bola 
que investigará o caso. Daniel revela na 
terapia que o quadro de Danilo é o mes-
mo retrato que o assombra. Augusto 
garante a Hildegard que encontrará 
Danilo. Dora consegue descobrir com 
Otávio o paradeiro de Danilo. Otávio 
confessa a Gustavo que revelou a Dora 
sobre Danilo, e o marquês briga com 
o irmão. Gustavo leva Cris/Julia até o 
hospital, mas os dois descobrem que 
Danilo já não está mais no local. 

DE 14 A 29 DE JANEIRO

HORÓSCOPO
ÁRIES -  Buscar equilíbrio 
emocional é essencial 
para garantir bons resul-

tados profi ssionais. Há coragem para 
concretizar os planos traçados. 

TOURO - Sua vida fica 
favorecida em relação 
aos bens materiais que 

estavam retidos ou em relação à 
concretização de investimentos e 
fi nanciamentos. 

GÊMEOS - Você está sen-
do levado a amadurecer 
as suas posturas e as 

ideias que circulam entre parentes 
e pessoas próximas. Há fatores im-
portantes que interferem em seus 
recursos guardados.

CÂNCER - A fé deve ser 
fortalecida para ancorar 
as relações em geral e 

também um relacionamento que seja 
signifi cativo neste momento. Parcerias 
e de um novo olhar para o relaciona-
mento, deve-se manter o ritmo para 
concretizar os planos e suas metas. 

LEÃO - Você está em con-
dição de amadurecer suas 
ações e ideias em relação 

ao trabalho, sobretudo com funcio-
nários e pessoas que participam de 
sua rotina. 

VIRGEM - Pensar sobre as 
mudanças que vêm impul-
sionando a sua percepção 

afetiva ou a relação com os filhos. 
Busque desenvolver um novo estado 
de consciência sobre as necessidades 
manifestadas e sobre os seus talentos.

LIBRA - A maturidade e os 
compromissos devem ser 
mantidos com sabedoria. O 

desapego deve ser um exercício diário 
para criar condições favoráveis sobre 
sua atuação familiar.

ESCORPIÃO - Uma mudança 
em sua forma de pensar afl ora 
novas ideias. Os estudos são 
necessários para o seu desen-

volvimento pessoal. Cure os ressenti-
mentos do passado por meio de um 
novo estado de consciência.

SAGITÁRIO - É uma semana 
positiva para o amor e para 
a troca afetiva. Mas o setor 

que o mobiliza é o fi nanceiro, que deve 
ser revisto por meio de um planeja-
mento mais consciente e maduro. 

CAPRICÓRNIO - É uma se-
mana boa para iniciar os 
planos futuros. Tome cons-

ciência de que as mudanças que vem 
se propondo levam tempo e exigem 
muita dedicação da sua parte. 

AQUÁRIO -. É uma semana 
para elaborar os planos 
com reserva e de uma forma 

estratégica. O seu maior ganho neste 
momento é adquirir consciência das 
responsabilidades que cabe exclusi-
vamente à você.

PEIXES - É uma semana 
boa para concretizar os 
planos com amigos ou 
projetos nos quais você 

esteja envolvido. Você precisa manter 
o ritmo com foco absoluto. Atenção 
com as expectativas que vem nutrindo. 

ESPELHO DA VIDA - 18h20

SEGUNDA - Lúcio não gosta de ver 
a manifestação popular em prol da 
Samvita. Vanda avisa a Petra que 
não sairá da Criotec enquanto Teófi lo 
não confirmar que foi conduzido à 
empresa por sua vontade. Carmen 
diz a Livaldo que só o perdoará se ele 
retirar a ação que questiona a patente 
do adubo. Mateus ordena que Teófi lo 
seja libertado e avisa a Petra que eles 
precisam de base legal para conseguir 
a tutela de toda a família. 

TERÇA - Marocas avisa a Agustina 
sobre um possível confronto com 
os policiais e pede à mãe que reze 
por eles. Elmo se nega a atender 
Mariacarla em sua padaria. Rodney 
avisa a Lúcio que implodirá o prédio 
assim que a área for isolada. Vanda 
comunica a todos que a implosão do 
prédio está suspensa. Livaldo escuta 
Rodney avisar a Lúcio que colocará o 
prédio da Samvita abaixo assim que o 
empresário autorizar. 

QUARTA - Samuca e Marocas con-
seguem impedir que Rodney acione 
o detonador. Rodney é levado pelos 
policiais. Dom Sabino fi ca surpreso ao 
descobrir que foi Livaldo quem aler-
tou sobre a implosão. . Petra afi rma a 
Helen que Marino, Teófi lo e Marocas 
têm a variante do vírus da varíola. 
Vanda avisa a Menelau e Cecílio que 
eles podem voltar a ser mantidos em 
quarentena na Criotec para serem 
estudados. 

QUINTA - Marocas diz a Samuca que 
não pode abandonar a família. Petra 
recusa a proposta de Lúcio. Mariacarla 
avisa a Lúcio que Livaldo retirou a 
ação que movia contra Samuca. Miss 
Celine conta a Marocas que Kiki e Nico 
foram impedidas de dar início ao ano 
letivo. Helen não aprova as atitudes de 
Petra e Mateus contra os congelados. 
Cecílio tem sua carroça apreendida 
por um policial e é afastado da presi-
dência da cooperativa. 

SEXTA - Marocas fi ca abalada quando 
Helen conta que o vírus da varíola foi 
encontrado em seu sangue. Vanda 
comunica a Carmen que a confi ssão 
de Livaldo possibilitou a recuperação 
da Samvita. Mateus liberta Marocas. 
Barão deixa claro a Florêncio que ele 
mudou de vida e agora atende pelo 
nome de Adan. Marocas conta a Sa-
muca sobre o vírus. Marocas anuncia à 
família que todos pensam que eles são 
portadores de uma doença contagiosa. 

SÁBADO - Helen escuta Petra confa-
bulando com Mateus sobre a quaren-
tena das pessoas congeladas. Herber-
to exige a cabeça de Mariacarla para 
fazer a manipulação do vírus a pedido 
de Lúcio. Samuca e Marocas decidem 
se unir a Rafael em seu acampamento. 
Eliseu emociona com seu depoimento 
no processo a favor da Samvita. Sa-
muel avisa a todos que a Samvita foi 
recuperada. Marocas ajuda Miss Celine 
a se arrumar para o casamento. 

O SÉTIMO GUARDIÃO - 21h20

MALHAÇÃO: VIDAS 
BRASILEIRAS - 17h44

O TEMPO NÃO PARA - 19h30

SEGUNDA - Os alunos se revoltam 
com a decisão de Solange de no-
mear Fabiana como presidente do 
Grêmio, e Gabriela tenta conter os 
ânimos de Dandara. Santiago se 
desculpa com Lourenço por seu 
mau desempenho no futebol, e Mi-
chael sofre pelo namorado. Marce-
lo, Dandara e Gabriela torcem para 
que Pérola recupere sua memória 
para testemunhar contra Fabiana. 
 
TERÇA - Santiago pede abrigo a 
Talíssia e chora no ombro da amiga. 
Solange e Fabiana convencem Lou-
renço de que Santiago está sendo 
influenciado por Michael e seus 
amigos. Solange troca mensagens 
com Rafael e acredita que ele está 
interessado nela. Leonor observa 
que Dandara e Marcelo se uniram 
contra Solange. 

QUARTA - Santiago desconfi a das 
intenções de Lourenço e diz que 
pensará na proposta do pai. Álvaro 
e Dandara se preocupam com o 
estado de Pérola. Pérola afi rma a 
Márcio que ama Alex, e o menino 
se irrita. Santiago conversa com 
Talíssia sobre Lourenço e Michael. 
Flora e Tito não conseguem se 
entender. 

QUINTA - Gabriela confronta So-
lange. Bryan elogia o desempenho 
de Santiago e Lourenço se anima. 
Deivide ameaça Santiago. Amanda 
descobre que não está grávida e é 
confortada por Verena e Talíssia. 
Kavaco apoia Amanda. Alex de-
cide se afastar de Pérola, que se 
desespera. 

SEXTA - Santiago teme o com-
portamento de Bryan. Maria Alice 
aceita reatar o namoro com Alex. 
Marcelo conversa com Dandara 
sobre Solange e sua suspensão. 
Deivide é ofensivo com Santiago. 
Michael se preocupa com a falta de 
notícias de Santiago. Pérola passa 
mal, e Márcio conta para a menina 
sobre seu transtorno alimentar. 

SEGUNDA - Judith aconselha Gabriel 
a conversar com os guardiães sobre 
o poder da fonte. Valentina convence 
Olavo a fi nanciar a instalação da ante-
na de telefonia em Serro Azul. Marilda 
confronta Eurico, que passa mal. Auto-
rizada por León, Judith revela a Gabriel 
que Valentina sabe do poder curativo 
da fonte e revela que Sampaio atentou 
contra sua vida. Júnior conta a Luz 
que decidiu instalar uma biblioteca na 
escola para as crianças. 

TERÇA - Valentina declara guerra 
contra Gabriel e chora nos braços de 
Marcos Paulo. Rivalda comenta com 
Diana sobre a beleza de Walid. Júnior 
pede que Eurico fi nancie a biblioteca 
planejada para o grupo escolar. Ge-
andro planeja o resgate de Lourdes 
Maria do convento. Milu desconfi a da 

desculpa de Eurico para não compa-
recer à reunião da Irmandade. Nicolau 
confronta Walid sobre Diana. Sóste-
nes observa a aproximação de Luz e 
Júnior e alerta Gabriel. 

QUARTA - Neide denuncia Sampaio 
pelo atropelamento de León. Luz tem 
um mau pressentimento sobre León, 
e Sóstenes tenta acalmar a neta. Mal-
toni pede que Luz converse com Elisa. 
Neide leva León para o casarão de 
Gabriel, e Judith afi rma que cuidará do 
gato. Marilda sofre com a falta da água 
da fonte para seu rejuvenescimento. 
Marcos Paulo se apresenta no cabaré 
de Ondina, e Robério fi ca encantado. 
Judith e Gabriel usam a água da fonte 
para curar León. Firmina repreende 
Neide por seu envolvimento no caso 
de León. Geandro abriga Lourdes em 

uma cabana, e os dois acabam fi cando 
juntos. 

QUINTA - Gabriel afi rma a Judith que 
Luz pode ir ao casarão recolher livros 
para a biblioteca. Gabriel revela aos 
guardiães o ocorrido com León, e orien-
ta Machado a intimar Sampaio a depor. 
Valentina alerta Sampaio para negar 
o crime na delegacia. Laura e Olavo 
vão para São Paulo. Marilda suborna 
Robério para conseguir água da fonte. 
Neide confronta Sampaio na delegacia. 
Eurico paga Ypiranga para iniciar a obra 
de instalação da antena de telefonia. 

SEXTA - Gabriel se incomoda com 
a presença de Júnior, que provoca o 
rapaz. Valentina chantageia Machado, 
e Rita de Cássia devolve as lingeries da 
empresária. A juventude de Marilda é 

restabelecida, e Geandro se espanta 
com a aparência da mãe. Nicolau 
desconfi a quando Rivalda fala sobre 
Afrodite. Liliane conclui que Jurandir 
está atormentado por seus sentimen-
tos por Milu. Marilda provoca Mirtes. 
Ypiranga e Scarlet planejam lucrar com 
a instalação da antena de telefonia. 

SÁBADO - Eurico desconfi a do interes-
se de Fabim por Marilda. Mirtes decide 
subir ao palanque de Júnior. Afrodite 
exige que Nicolau assine o contrato 
de caratê de Diana. Ondina se revolta 
contra Mirtes, e Milu e Feliciano a con-
têm. Mirtes passa mal, e Aranha decide 
levar a mãe de volta ao hospital. Júnior 
anuncia a desapropriação do casarão 
de Egídio. Júnior ameaça Luz e Gabriel. 
Eurico anuncia a chegada da telefonia 
celular a Serro Azul. 
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GOVERNO

Presidente do PSL de SC prega 
união em torno do governador

O presidente estadual do PSL, 
Lucas Esmeraldino, também 
Secretário do Desenvolvimen-
to Econômico e Sustentável 
do governo Carlos Moisés da 
Silva, divulgou nota a todos 
os integrantes do partido pe-
dindo união em torno do novo 
governador. 

A manifestação é uma res-
posta à crise politica provoca-
da pelas críticas à nomeação 
do professor Tiago Savi para 
a presidência da Santur e que 
se multiplicaram no fim de 
semana nas redes sociais.

Esmeraldino defende a 
nomeação de comissionados 
do governo do MDB, nesta 
fase de transição e dá prazo 
de 90 dias para a defi nição dos 
novos colaboradores.

Afirma a certa altura: 
“Santa Catarina trilha uma 
nova história, um novo ca-
minho. O momento requer 
serenidade, transparência, 
respeito, união, foco e muito 
trabalho, para que o Estado 
cresça e se desenvolva, fo-
mentando oportunidades e 
criando empregos, trazendo 
vida com qualidade a todos 
que nasceram ou escolheram 
a nossa Santa e bela Catarina 
para viver.”

DIRIGIDA À FAMÍLIA PSL, 
O DOCUMENTO TEM O SE-
GUINTE TEOR:
“O Partido Social Liberal (PSL) 
de Santa Catarina só foi case 
de sucesso nacional e o pro-
tagonista das últimas eleições 
no Estado por que VOCÊ acre-
ditou, se empenhou, compa-
receu às urnas com o seu voto 
de confi ança e está conosco 
em cada momento.  

Compomos um time de 
profissionais plurais e anô-
nimos, e em apenas cinco 

Lucas Esmeraldino, Secretário do Desenvolvimento Econômico e Sustentável

TIAGO GHIZONI/DC

NSC

meses, criamos mais de 150 
executivas municipais, sendo 
120 homologadas. Ganhamos 
espaço e garantimos um lu-
gar de destaque ao PSL/SC, 
elegendo o nosso governador, 
Carlos Moisés, seis deputados 
estaduais e quatro federais e, 
por muito pouco, não con-
quistamos uma das vagas no 
Senado.

O PSL chega ao governo de 
SC com a missão de enxugar 
a máquina pública, ampliar 
investimentos e estimular o 
crescimento do setor produti-
vo, gerando emprego e renda, 
desburocratizar as tomadas 
de decisão para promover, 
com agilidade e a todo custo, 

a retomada do crescimento do 
PIB catarinense e do desen-
volvimento sustentável, entre 
inúmeras outras ações.

Completamos no início 
desta semana oficialmente 
no dia 7, o quinto dia útil 
de atividades, embora não 
tenhamos esmorecido um 
minuto sequer. Neste sentido, 
redijo a todos vocês com dois 
objetivos: o primeiro, dizer 
que o governo, assim como já 
mencionado pelo Governador 
Moisés, segue em período 
de transição até os próximos 
90 dias. E, segundo, serão 
inúmeras as mudanças admi-
nistrativas, a serem realizadas 
gradualmente.

Por isso, até lá, para que 
o Governador Moisés possa 
concretizar as expectativas da 
campanha junto à sociedade 
catarinense, muitos servidores 
do governo anterior poderão 
ser mantidos nas respectivas 
funções, até que seja confi r-
mada a indicação de novos 
integrantes para atuarem nos 
respectivos cargos. Reitero que 
o chefe de Estado do PSL man-
tém sua proposta de governar 
Santa Catarina, principalmen-
te, com profi ssionais de carrei-
ra, como vinha defendendo no 
período eleitoral.

Santa Catarina trilha uma 
nova história, um novo ca-
minho. O momento requer 

serenidade, transparência, 
respeito, união, foco e muito 
trabalho, para que o Estado 
cresça e se desenvolva, fo-
mentando oportunidades e 
criando empregos, trazendo 
vida com qualidade a todos 
que nasceram ou escolheram 
a nossa Santa e bela Catarina 
para viver.

Nos próximos dias, uma 
reunião da Executiva Estadu-
al estará acontecendo, com o 
objetivo de pontuar as diretri-
zes do partido para este ano, 
bem como serão agendados 
encontros com as comissões 
provisórias municipais, cuja 
vigência encerrou em dezem-
bro de 2018.
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